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30% dos pequenos
negócios ainda não
vendem na internet
Negócios 17

t
LEiA nAs CoLunAs

Xadrez: Maioria dos candidatos
a prefeito no Estado de Goiás são
do UB, PL e MDB 
Política 2

Esplanada: Lula deve arrumar a
cozinha antes de pensar em fazer
minirreforma na Esplanada 
Política 6

o voto jovem 
nas eleições 

de 2024

Wilson Pedroso
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Oito pessoas
morrem após 
batida na GO-415
Uma colisão entre dois carros
tirou a vida oito pessoas que
estavam nos veículos e deixou
um passageiro internado em es-
tado grave. O acidente ocorreu
na noite deste domingo, quando
dois automóveis de passeio co-
lidiram frontalmente, vindos
de lados opostos, em alta velo-
cidade na GO-415. Cidades 11

Goiânia planta
295 árvores 
na Avenida T-9
A Amma determinou o início do
plantio de 295 árvores na Avenida
T-9, nos bairros Jardim America,
Bueno, Sudoeste, Marista e Jar-
dim Planalto. Cidades 11

Mulheres vítimas
de violência com
linha de crédito
Agehab e Seinfra publicaram edi-
tal para seleção de mulheres em
situação de violência doméstica
no Crédito Parceria. Economia 4

Tecnologia ganha
destaque com Case
IH na Tecnoshow
A Case IH, marca da CNH, participa
da 21ª edição da feira Tecnoshow
Comigo, que ocorre entre os dias
8 a 12 de abril, com máquinas e
soluções pensadas para o produtor
goiano. Com destaque para o es-
paço dedicado às soluções tecno-
lógicas da marca. Economia 4

Tragédia acende
alerta do risco
das enxurradas
O incidente na enxurrada que
custou a vida de Samylla Vitó-
ria, de 6 anos, em Aparecida
de Goiânia, chamou a atenção
das autoridades. O Corpo de
Bombeiros Militar de Goiás
alerta a população sobre os cui-
dados durante o período chu-
voso, para que acidentes como
este não se repitam. Cidades 10

Serão 1.020 em linhas
estruturantes, 83 no Eixo
e 67 no BRT. Cidades 9

Passageiros aguardam

ônibus elétricos

Wigor Vieira

Estratégia de Vilmar para desidratar Alcides
Prefeito discutiu desde a recente filiação ao União Brasil, de
Caiado, a estratégias que serão adotadas na campanha. Política 5

Dependência 
da China leva
a queda de 38%
nos negócios
Os resultados da balança comercial de Goiás no primeiro tri-
mestre de 2024 deixam mais evidentes os riscos envolvidos na
dependência ao mercado chinês. Evidentemente, o problema
não é a China, mas a dependência propriamente, qualquer
que seja a região do globo. Este tipo de relação acaba produ-
zindo uma acomodação das políticas comerciais. Econômica 4

O ministro da Agricultura e Pecuária, Carlos Fávaro, e o governador Ro-
naldo Caiado participaram da abertura da 21ª Tecnoshow Comigo. Na
ocasião, Caiado anunciou mais de R$ 500 milhões investidos. Política 2

Agro deve ser beneficiado com obras em
infraestrutura, diz Caiado na Tecnoshow

Governador citou projeções que apontam o campo como puxador do PIB goiano

EntrEVista Vilmar mariano

André Saddi e Rômullo Carvalho



A líder do Republicanos em Goiânia, vereadora Sabrina
Garcez, desmentiu os boatos sobre uma possível aliança
com o pré-candidato Sandro Mabel, do União Brasil, afir-
mando que não houve conversas nesse sentido. Segundo
Garcez, mesmo que Rogério Cruz, prefeito de Goiânia,
tenha deixado a sigla, o Republicanos seguirá na base. 

Rogério Cruz, que já confirmou sua intenção de con-
correr à reeleição, teria enfrentado dúvidas sobre seu fu-
turo político dentro do Republicanos durante uma reunião
com a liderança do partido na semana passada. Diante
dessa situação, o prefeito optou por deixar a legenda e se
filiar ao Solidariedade no último sábado (6).

Sabrina Garcez explicou que o Republicanos estava
analisando a possível candidatura de Rogério Cruz em
um processo que envolve a Executiva Nacional, mas que
o prefeito exigia uma garantia imediata, o que encontrou
ao ingressar no Solidariedade. 

Com a saída de Rogério, surgiram rumores nos bas-
tidores sobre uma potencial aproximação do pré-can-
didato Sandro Mabel com o Republicanos. No entanto,
Garcez negou essas conversações, reiterando o apoio
do partido à reeleição de Rogério Cruz. “Não temos
outro pré-candidato. Seguimos apoiando o prefeito
[para a reeleição]”, enfatizou a parlamentar. (Isadora
Miranda, especial para O Hoje)

2 n POLÍTICA

“Seguiremos
com o Rogério”,
diz presidente
do Republicanos

Gabriel Neves

Com a presença do ministro
da Agricultura e Pecuária, Car-
los Fávaro, e do governador
Ronaldo Caiado (União Brasil),
a cidade de Rio Verde, no Suo-
doeste goiano, foi dado início
à 21ª edição da Tecnoshow Co-
migo nesta segunda-feira (8).
O evento, considerado o se-
gundo maior do país na área
de tecnologia e agronegócio,
vai até sexta-feira e deve contar
com mais de 650 expositores
e cerca de 100 horas de pales-
tras voltadas ao setor. 

Na ocasião, Caiado trans-
feriu, de forma simbólica, a
capital de Goiás para Rio Verde
e destacou os investimentos
em infraestrutura para expan-
dir as fronteiras agrícolas em
Goiás e afirmou que só em Rio
Verde são mais de R$ 500 mi-
lhões investidos, de acordo
com dados do Fundo Estadual
de Infraestrutura (Fundeinfra).
Entre as obras citadas pelo go-
vernador, estão a pavimenta-
ção em concreto do trecho ur-
bano da GO-210, e a duplicação
do trecho da GO-174, na en-
trada da Tecnoshow. 

O governador também dis-
se, em entrevista aos jornalis-
tas, que o aumento da produ-
ção na região trouxe a neces-

sidade de “adequação das ro-
dovias para a passagem de bi-
trens e carretas cada vez maio-
res”. No caso da GO-174, a  obra
é estimada em mais de R$ 80
milhões e já está em fase de li-
citação. Na GO-210, a substi-
tuição do asfalto atual pelo
concreto está em andamento
e equivale a um aporte de mais
de R$ 50 milhões. A terceira
intervenção é a pavimentação
da GO-570, no trecho que liga
a BR-060 ao anel viário. 

Caiado falou também da
importância do agro para a
geração de riqueza em todo o
estado. “Crescemos acima da
média nacional. Se não fosse
pela agropecuária, isso não se-
ria possível”, disse. Há duas
semanas, o Instituto Mauro
Borges, órgão de pesquisas li-
gado ao governo estadual, di-
vulgou projeção que mostrou
que puxado pelo agronegócio,
o Produto Interno Bruto (PIB)
de Goiás cresceu 4,4% no fe-
chamento de 2023 — percen-
tual que corresponde ao mon-
tante de R$ 336,7 bilhões.

Ainda durante entrevista
aos jornalistas, o ministro Car-
los Fávaro anunciou a expor-
tação de soro fetal bovino para
a China. “O Brasil acaba de ha-
bilitar, nesta madrugada, sete
plantas brasileiras para o for-

necimento de soro fetal bovino
para a China. O valor agregado
disso é enorme, é muito mais
que alimento, é um remédio.
Três dessas culturas estão pre-
sentes em Goiás. Isso mostra a
pujança e o desenvolvimento
tecnológico da agropecuária
brasileira”, disse o ministro.

Eleições municipais
O prefeito de Rio Verde,

Paulo do Vale (União Brasil),
também estava na cerimônia
de abertura do evento e des-
tacou as obras do governador
que beneficiam a região. A
Tecnoshow deste ano ocorre

um dia após o MDB lançar a
pré-candidatura a prefeito
de Rio Verde do médico Wel-
lington Carrijo. Além de ser
o nome da base apoiado na
cidade, Carrijo deverá ser
também o principal adver-
sário do ex-presidente da As-
sembleia Legislativa de Goiás
(Alego) Lissauer Vieira (PL)
apoiado pelo ex-presidente
Jair Bolsonaro. 

Neste fim de semana, o
vice-governador Daniel Vilela,
presidente do diretório esta-
dual do MDB, participou do
lançamento da pré-candida-
tura de Carrijo. Ele disse que

“Rio Verde é um símbolo do
país que dá certo e representa
o que há de melhor em Goiás,
por isso é preciso avançar em
um projeto de continuidade”,
em referência à sucessão de
Paulo do Vale. 

“Eu sempre ouvi falar que
time que está ganhando, não
se mexe. Os candidatos esco-
lhidos já fazem muito para
essa cidade e tem minha total
confiança. Dos últimos 40 anos,
eu serei o primeiro prefeito
que vai eleger um sucessor em
Rio Verde”, afirmou o atual
prefeito do município. (Espe-
cial para O Hoje)

Na ocasião, Caiado transferiu, de forma simbólica, a capital de Goiás de Goiânia para Rio Verde

Governador voltou a citar projeções
que indicam que PIB goiano foi
puxado pelo campo em 2023

Maioria dos candidatos a 
prefeito são do UB, PL e MDB

Encerrada neste sábado (6) a primeira etapa do
processo eleitoral para os interessados na disputa
eleitoral para vereador e prefeito mudarem de partido.
Mas, embora não tenha uma contabilidade oficial do
TRE sobre legendas que mais filiaram candidatos a
prefeitos e vereadores, pelas informações colhidas
junto a assessores das lideranças partidárias, os cam-
peões em números de filiados serão os três partidos
mais em evidência. O primeiro lugar no pódio, óbvio,
fica com o União Brasil liderado pelo governador Ro-
naldo Caiado, seguido pelo PL comandado em Goiás
pelo senador Wilder Morais e, em terceiro lugar, o
MDB do vice-governador Daniel Vilela. A meta do UB
era ter pelo menos 120 candidatos a prefeitos. Nos
bastidores do PL, fala-se que mais de 100 foram filiados
e confirmaram pré-candidatura e mais ou menos 80
emplacados como candidatos a vice. O MDB tem quase
60 pré-candidatos e uma legião de candidatos a ve-
readores. Quem eleger o maior número de prefeitos em 6
de outubro terá uma base fundamental na disputa para go-
vernador, casos do senador Wilder Morais e Daniel Vilela.
Os dois miram colégios eleitorais médios e grandes, mesmo
que seja em menor quantidade. Caso dos embates em
Goiânia, Apare-
cida, Rio Verde,
Jataí, Cristalina
e Iporá. Quanto
ao governador
Caiado, não ha-
verá vencedor
ou vencido. To-
dos serão bem-
vindos ao projeto
em busca de viabili-
zar seu nome para
presidente da Re-
pública em 2026.

Vilmar Mariano tem gestão bem avaliada
Em conversa com jornalistas do grupo O HOJE, o prefeito

de Aparecida, Vilmar Mariano (UB), mostrou-se otimista
quanto à melhora na intenção de votos tendo como referência
os quase R$ 6 bilhões em obras e a avaliação positiva da
gestão. Faz sentido no que ele diz: se o cidadão vê acertos na
gestão, a leitura mais óbvia é que existe muito espaço para
conquistar o eleitor. É o que ele está fazendo.

Saúde, o legado
Vilmar Mariano diz envaide-

cido que, mesmo Aparecida sendo
um canteiro de obras, o seu maior
legado será investimentos feitos
em saúde. “Nada me deixa mais
preocupado do que uma pessoa
não ser atendida ou ter que atra-
vessar a cidade para uma con-
sulta. Luto para que cada região
de Aparecida tenha um bom hos-
pital e clínicas, principalmente
para parturientes”, disse Vilmar.

Não será oposição
De acordo com declarações

da presidente do diretório me-
tropolitano do Republicanos, Sa-
brina Garcez, a legenda não será
oposição ao prefeito Rogério Cruz
(SD). A declaração foi interpretada
mais como uma forma de segurar
muitos cargos comissionados da
legenda na gestão municipal.

Nem tanto
Se o cidadão-eleitor estiver es-

perando ataques contundentes à
gestão de Rogério Cruz durante
os debates, salvo uma exceção
ou outra, será uma campanha
mais propositiva. É que, no se-
gundo turno, o campo da direita
e centro-direita vai precisar um
do outro e, se tiver muitas feridas
em aberto, fica difícil abraçar o
adversário.

Volta do embate
Palmeiras de Goiás, terra do

presidente nacional do PSDB,
Marconi Perillo, volta a ter em-
bate entre tucanos e caiadistas.
Enquanto Marconi e o atual pre-
feito, Vando Vitor (UB), estão jun-
tos em apoio à presidente da Câ-
mara Municipal, Taís Cardoso Lo-
pes (PSDB), para prefeita, Caiado
banca a pré-candidatura do ve-
reador Murilo Rodrigues (UB).
(Especial para O Hoje)

Agro pode ser beneficiado com
obras de infraestrutura, diz Caiado

Líder municipal da sigla, Sabrina Garcez 
reafirma apoio do partido ao prefeito
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Rômulo Carvalho/Secom Goiás

Gustavo Mendes

Xadrez
Wilson Silvestre

(62) 99314-0518 xadrez@ohoje.com.br



OPiniãO n 3

O voto jovem nas 
eleições de 2024

Hanna Mtanios

O ano de 2023 trouxe más notícias para o agro-
negócio. Em todo o Brasil, vimos um aumento subs-
tancial nos pedidos de recuperação judicial (RJ),
535% mais em relação a 2022, segundo dados da Se-
rasa Experian. Goiás, com 36, tristemente, foi o se-
gundo estado com maior número de pedidos de RJ
no país, apenas 7 a menos que o líder Mato Grosso,
que lidera o ranking com 43 pedidos. Tais dados se
devem, obviamente, a fatores variados que devem
ser levados em conta, mas que de todo modo deve
nos colocar em alerta com relação ao setor. 

Apesar do agronegócio corresponder a 23,8%
do PIB total do nosso país, ainda assim em 2023 o
setor sofreu um recuo 2,99% com relação a 2022,
ano que já tinha sofrido uma queda em relação a
2021; os dados são do Cepea/CNA. Esses números,
curiosamente, não dizem respeito a uma menor
produtividade, pelo contrário, a produtividade
vem aumentando ano após ano, mas fatores de
mercado têm afetado em muito o mercado agrícola,
especificamente (isso porque o setor agropecuário,
isoladamente, teve um crescimento de 15,1% em
2023, segundo o IBGE).

A queda do PIB do agronegócio é, certamente,
multifatorial. A queda nos preços em geral em
todos os segmentos foi o fator principal, já que
afeta, no setor primário, culturas importantes,
como algodão, café, milho, soja e trigo, além de
bovinos, aves e leite. Além disso, não podemos es-
quecer que tivemos um ano de 2023 com condições
climáticas extremamente adversas, com o fenô-
meno El niño particularmente forte, e, com isso,
batemos o recorde histórico de altas temperaturas
no país e no mundo. É preciso acrescentar que,
certamente, há um crescimento importante do
endividamento no setor, pois a demanda por ino-

vação tecnológica é crescente  e esse deve ser um
fator de intervenção estatal daqui em diante.

Lembramos que a Lei 14.112/20 trouxe novas
condições específicas para o setor do agronegócio,
incluindo a possibilidade de pedido de RJ para
pessoas físicas, além de importantes temas con-
troversos terem se pacificado na jurisprudência
no último período, como foi o caso do tema da
necessidade de inscrição na Junta Comercial
como requisito para o pedido de RJ. O STJ decidiu
que o produtor rural precisa exercer a atividade
empresarial há no mínimo dois anos para re-
querer a RJ, e deve estar inscrito na Junta Co-
mercial no momento de entrar com o pedido,
mas não deve estar registrado nesta há dois
anos, como se interpretava anteriormente. Isso
trouxe maior segurança jurídica, o que certa-
mente foram fatores legais que impulsionaram
os pedidos de RJ do setor em 2023.

Com esse cenário preocupante, certamente
precisaremos de uma intervenção e apoio estatal
substancial daqui pra frente. É preciso que os
bancos públicos garantam condições especiais
de renegociação de dívidas para o setor, ofere-
çam novas linhas de créditos em melhores con-
dições e que, sobretudo, a política de juros pra-
ticada pelo BC reduza
signi f icat ivamente
para que o setor redu-
za seus custos. Com ta-
manho impacto no nos-
so PIB, podemos dizer
que o agronegócio é
grande demais para
quebrar, e deve ter
uma política especial
e efetiva de recupera-
ção e de valorização.

Wilson Pedroso

O voto para menores de 18 anos é opcional no
Brasil e um direito de todos os adolescentes com
17 ou 16 anos completos na data da eleição. O
voto facultativo é uma oportunidade importante
para que os jovens exerçam a cidadania e partici-
pem do processo eleitoral. 

Estatísticas do Tribunal Superior Eleitoral in-
dicam que houve um crescimento de 14% no nú-
mero de jovens eleitores, com idades de 16 a 17
anos, neste ano de 2024, em comparação com as
eleições municipais de 2020. Apenas nos meses
de janeiro e fevereiro, 417 mil menores de 18
anos solicitaram a primeira via do título de
eleitor em todo país.

Desde 2012, a Justiça Eleitoral vinha registrando
uma sequência de quedas entre o eleitorado nessa
faixa etária em eleições municipais, o que demons-
trava haver uma nova geração bastante afastada
da política e pouco interessada em ir às urnas. O
crescimento observado nesse ano interrompe o
histórico de redução do eleitorado jovem e é, por-
tanto, uma boa notícia. Esse aumento já havia sido
observado nas eleições presidenciais de 2022.

O maior interesse dos jovens pelo voto pode
ser explicado sob dois aspectos principais. O pri-
meiro deles é que em 2022 houve um aumento
expressivo dos jovens eleitores impactados pela
polarização instaurada no país. O forte clima de
tensão entre grupos de esquerda e direita pode
ter incentivado a participação dos jovens nas dis-
cussões políticas e no processo eleitoral em si. 

O segundo fator que explica o crescimento das
estatísticas é a forte atuação do TSE no sentido de

atrair os jovens para o processo eleitoral, com
realização de grandes campanhas publicitárias
de incentivo à emissão do primeiro título. Com
uso das redes sociais e de influenciadores digitais,
a Justiça Eleitoral conseguiu aumentar o engaja-
mento entre o público jovem e, consequentemente,
viu crescer a emissão do primeiro título entre os
adolescentes em 2022 e também agora em 2024.

Embora o cenário seja bastante positivo, ao
avaliarmos os dados de forma mais aprofundada,
percebemos que o crescimento não é homogêneo
no país. Os números de 2024 indicam que o estado
com maior proporção de jovens eleitores é o To-
cantins, seguido pelo Piauí e Paraíba. Com as
piores estatísticas, estão o Distrito Federal, o Rio
de Janeiro e São Paulo, com baixos números de
eleitores menores de 18 anos. Ou seja, temos mo-
tivos para comemorar, mas ainda são evidentes
os desafios para que mais jovens brasileiros se
sintam atraídos pelos assuntos eleitorais. 

É fundamental que partidos e lideranças polí-
ticas entendam os anseios da juventude e alinhem
seus discursos com essas necessidades para que,
de fato, consigam dialo-
gar com os jovens elei-
tores. O adolescente de
hoje é o eleitor de ama-
nhã e merece respeito.
Ele precisa efetivamente
se sentir representado
e compreendido para
que nos próximos anos
possamos comemorar
estatísticas ainda mais
positivas.

Hanna Mtanios é advoga-
do especialista em Direito
Empresarial e Recupera-
ção Judicial

Wilson Pedroso é consul-
tor eleitoral e analista po-
lítico com MBA nas áreas
de Gestão e Marketing

Os entraves no 
agronegócio no momento
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Suicídio
Goiás registrou mais de 3 mortes por dia no úl-

timo mês. Este quantitativo é bastante preocupante
e nos faz refletir como as pessoas precisam se
tratar e entender o seu lugar no mundo. Eu tenho
passado por momentos difíceis nestes últimos
dias, com crises de ansiedade e dor no coração.
No meu caso, eu não tenho vontade de me matar,
mas vejo que muitas pessoas ainda não tem esse
autocontrole e a visão de que tudo irá passar. São
registrados cerca de 12 mil suicídios todos os anos
no Brasil. O tema precisa ser divulgado para que
as pessoas procurem ajuda. 

Cecília Lopes
Goiânia

{
Não temos outro

pré-candidato.

Seguimos

apoiando 

o prefeito [para 

a reeleição]”

Sabrina Garcez (Republicanos), verea-
dora em Goiânia, ao afirmar, na última
segunda-feira (8), que o partido conti-
nua empenhado na reeleição do pre-
feito Rogério Cruz, recém-filiado ao
Solidariedade. A líder do Republicanos
em Goiânia, vereadora Sabrina Garcez,
desmentiu os boatos sobre uma possí-
vel aliança com o pré-candidato San-
dro Mabel, do União Brasil, afirmando
que não houve conversas nesse sen-
tido. Segundo Garcez, mesmo que Ro-
gério Cruz, prefeito de Goiânia, tenha
deixado a sigla, o Republicanos segui-
ria na base. A informação é do Jornal
Opção. Rogério Cruz, que já confirmou
sua intenção de concorrer à reeleição,
teria enfrentado dúvidas sobre seu fu-
turo político dentro do Republicanos
durante uma reunião com a liderança
do partido na semana passada. Diante
dessa situação, o prefeito optou por
deixar a legenda e se filiar ao Solida-
riedade no último sábado (6). Sabrina
Garcez explicou que o Republicanos
estava analisando a possível candida-
tura de Rogério Cruz em um processo
que envolve a Executiva Nacional, mas
que o prefeito exigia uma garantia
imediata, o que encontrou ao ingres-
sar no Solidariedade. Com a saída de
Rogério, surgiram rumores nos basti-
dores sobre uma potencial aproxima-
ção do pré-candidato Sandro Mabel
com o Republicanos. No entanto, Gar-
cez negou essas conversações, reite-
rando o apoio do partido à reeleição de
Rogério Cruz.

@jornalohoje
após o multibilionário estadunidense elon
Musk desafiar a Justiça brasileira, lideran-
ças governistas do Congresso nacional vol-
taram a defender a necessidade de se
aprovar a regulação das plataformas digi-
tais no Brasil. Por outro lado, líderes da
oposição saíram em defesa do dono da pla-
taforma X, antigo twitter, reforçando tese
de censura e de violação da liberdade de
expressão no Brasil.

@ohoje
a terceira sessão de julgamento das duas
ações que pedem a cassação do mandato
do senador sergio Moro (União-Pr) no tri-
bunal regional eleitoral do Paraná (tre-Go)
terminou nesta segunda-feira (8) com um
placar de um voto a favor da cassação do
mandato e três votos contra. “Moro vai der-
rubar o lula novamente”, comentou o leitor.

Marcos Crisostomo (@marcoswuendeu)
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Os resultados da balança comercial de
Goiás no primeiro trimestre deste ano dei-
xam mais evidentes os riscos envolvidos
na dependência desenvolvida nos últimos
anos em relação ao mercado chinês. Evi-
dentemente, o problema não é a China,
mas a dependência propriamente, qualquer
que seja a região do globo. Esse tipo de re-
lação acaba produzindo uma acomodação
das políticas comerciais, reduzindo ou en-
torpecendo os esforços para a prospecção
de novos mercados e consequente diversi-
ficação da pauta comercial.

Nos três primeiros meses deste ano, as
exportações goianas registraram queda de
17,26% em relação ao mesmo período do
ano passado, caindo de US$ 2,902 bilhões
para US$ 2,401 bilhões – de toda forma, foi
o terceiro maior valor da série histórica,
iniciada em 1997. As importações, por sua
vez, avançaram de US$ 1,236 bilhão para
US$ 1,367 bilhão, num incremento de
10,57%, atingindo o segundo maior valor
da série. Em dólares, enquanto as exporta-
ções “perderam” US$ 500,969 milhões, a
importações “ganharam” US$ 130,640 mi-
lhões, impondo uma redução de US$ 631,609
milhões no saldo comercial goiano.

O superávit comercial do Estado com o
restante do mundo, quer dizer, a diferença
entre exportações e importações, despencou
37,92% entre os primeiros três meses de 2023
e igual período deste ano, caindo de pratica-
mente US$ 1,666 bilhão para US$ 1,034 bilhão.
A despeito do tombo registrado, foi o terceiro

maior saldo na série estatística do Ministério
do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e
Serviços (Mdic), num resultado influenciado
pela China, que também exerceu papel rele-
vante nos rumos das exportações e das im-
portações goianas ao longo do período.

Dois lados da balança
A balança comercial do Estado com a

China manteve-se ainda positiva, mas o
saldo ficou menor, reagindo a um encolhi-
mento das exportações goianas para aquele
mercado e um avanço das vendas chinesas
com destino a Goiás. Os dados do Mdic
mostram que Goiás exportou algo próximo
a US$ 1,088 bilhão para aquele destino
asiático, o que correspondeu a uma retração
de 29,84% frente a exportações de US$
1,550 bilhão no acumulado dos primeiros
três meses do ano passado, correspondendo
a uma redução de US$ 462,555 milhões.
Para dar uma dimensão desses movimentos,
a queda das vendas externas para a China
foi responsável por 92,33% da redução das
exportações goianas totais, enquanto a
participação chinesa nas vendas externas
estaduais recuou de 53,42% para 45,30%.
As importações da China para Goiás, em-
bora tenham representado 19,07% das
compras externas totais realizadas pelo
Estado até março deste ano, desempenha-
ram papel decisivo, já que experimentaram
um salto de 51,37% e essa variação contri-
buiu com 67,72% para o aumento das com-
pras externas totais de Goiás.

2 Aferidas em dólares, as
vendas de bens e mercado-
rias chinesas para Goiás saí-
ram de US$ 172,239 milhões,
em torno de 13,93% das im-
portações goianas totais, para
US$ 260,712 milhões, num
incremento de US$ 88,473
milhões – o que, por sua vez,
se compara com o acréscimo
de US$ 130,640 milhões re-
gistrado pelas importações
goianas totais.
2 Com exportações em bai-
xa e importações crescentes,
o saldo comercial do Estado
frente à China desabou quase
40,0% no primeiro trimestre,
saindo de US$ 1,378 bilhão
no acumulado entre janeiro
e março do ano passado para
US$ 826,952 milhões no mes-
mo período deste ano, ou
seja, uma redução de US$
551,028 milhões, o que ex-
plica 87,24% da queda expe-
rimentada pelo superávit co-
mercial total.
2 A concentração nesta
área mantém níveis expres-
sivos ainda, com o saldo co-
mercial com os chineses res-
pondendo por 79,98% do su-
perávit total, o que se com-
para com 82,73% nos primei-
ros três meses de 2023.
2 A redução das exporta-
ções goianas para a China
esteve concentrada na soja
em grãos, ao mesmo tempo
em que as compras goianas
de produtos chineses foram

reforçadas pelas importações
de veículos, tratores, peças e
acessórios. Os chineses im-
portaram 1,874 milhão de to-
neladas de soja em grão,
numa queda de 20,96% dian-
te dos três meses iniciais do
ano passado (2,371 milhões
de toneladas). Ainda assim,
83,21% dos embarques goia-
nos de soja tiveram a China
como destino, diante de
92,73% em 2023.
2 Em dólares, as exporta-
ções de soja para os chineses
encolheram 37,77% na mes-
ma comparação, despencan-
do de US$ 1,307 bilhão para
US$ 813,472 milhões. Diante
de sua participação expres-
siva nos negócios da soja, a
China ajudou a derrubar as
exportações totais do grão
realizadas a partir de Goiás,
que caíram de US$ 1,411 bi-
lhão para US$ 980,313 mi-
lhões, numa redução de
30,52%. Os volumes de soja
embarcados para o resto do
mundo sofreram redução de
11,91%, saindo de 2,557 mi-
lhões para 2,252 milhões de
toneladas, ao mesmo tempo
em que os preços médios do
grão baixaram 21,12%.
2 Na outra ponta, as vendas
de veículos, tratores, peças e
acessórios chineses para Goiás
definiram não só a alta das
importações no setor, como
ajudaram a incrementar as
compras externas do Estado

como um todo. As importa-
ções de veículos, suas partes
e acessórios da China para
Goiás aumentaram de US$
39,350 milhões (ou 31,42% do
total) para US$ 97,728 milhões
(59,39% das compras realiza-
das pelo Estado nesta área).
Nessa comparação, registrou-
se salto de 148,32%. As com-
pras totais no setor cresceram
31,38%, de US$ 125,249 mi-
lhões para US$ 164,551 mi-
lhões (uma alta em torno de
US$ 39,302 milhões a mais –
o que significa dizer que as
importações dos demais mer-
cados encolheu).
2 Além da soja, a queda
das exportações goianas foi
fortemente impactada pelo
tombo de 71,9% nas vendas
externas de milho, que cres-
ceram vigorosamente no ano
passado. Em dólares, o Estado
havia exportado US$ 223,333
milhões no primeiro trimes-
tre do ano passado, valores
reduzidos para apenas US$
62,763 milhões nos mesmos
três meses deste ano, ou seja,
perto de US$ 160,570 milhões
a menos. Em volume, os em-
barques caíram para um ter-
ço do que haviam sido, desa-
bando de 748,927 mil para
250,219 milhões de toneladas,
numa redução de 66,59%.
Para completar, os preços
médios dos grãos caíram
15,88% na mesma compara-
ção. (Especial para O Hoje)

Lauro Veiga Filho
| economica@ohoje.com.br

Dependência chinesa explica tombo
de 38% no saldo comercial do Estado
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A Case IH, marca da CNH, participa da 21ª Tecnoshow Co-
migo, realizada de 8 a 12 de abril, com máquinas e soluções
pensadas para o produtor goiano. Com destaque para o
espaço dedicado às soluções tecnológicas da marca.  

Entre as atrações estão os óculos de realidade au-
mentada para conhecer cada detalhe das máquinas,
além de simular os cursos oferecidos pela área de Trei-
namento da marca em um ambiente virtual, chamado
de metaverso, em que aluno e professor podem interagir
e realizar aulas a distância para formação como mecânico
de máquinas agrícolas. 

Há ainda a sala de operação do AFS Connect, ferramenta
de gestão e monitoramento de dados, em tempo real, além
de um espaço dedicado para o e-commerce de peças da
marca. A Case IH oferece também um conjunto de soluções
digitais para todas as etapas do ciclo do cultivo, como o
FarmXtend (solução de agrometeorologia ultralocalizada)
e o XactPlanting (solução que garante uma distribuição de
sementes sem falhas).  

“É um espaço pensado para que o visitante possa
conhecer todas as soluções e tecnologias de ponta que a
Case IH oferece, em um ambiente interativo. Uma verdadeira
experiência em Agricultura Digital”, comenta Eduardo
Penha, diretor de Marketing e Comunicação da Case IH
para a América Latina. 

Máquinas expostas na Tecnoshow Comigo, como a co-
lhedora de cana Austoft 9000 e colheitadeira de grãos
Axial-Flow Série 250 Automation fazem parte do portfólio
100% conectado da Case IH. A colhedora tem performance
significantemente maior do que qualquer outro modelo
do mercado mundial, garantindo ao produtor pelo menos
10% de economia de combustível e aumento de 10% na ca-
pacidade de colheita. 

Já a Série 250 Automation, traz tecnologia avançada
com um sistema que se autorregula e aprende enquanto
trabalha. São 16 sensores espalhados pela máquina que
permitem realizar até 1.800 intervenções diárias durante a
operação de colheita, assumindo até 90% das operações
sem a necessidade de ações do operador, graças às tecnologias
de inteligência artificial e machine learning. 

O produtor goiano que for visitar a feira, poderá ver
também as plantadeiras Easy Riser e Fast Riser; os tratores
Farmall, Puma, Magnum AFS Connect e Steiger AFS Con-
nect; o pulverizador Patriot 350; a colheitadeira de grãos
Axial-Flow Série 150; e a plataforma de Milho IH e a de
grãos Draper 4F.  

A Raven, outra marca da CNH, também está presente
no estande da Case IH, com produtos pensados para facilitar
a vida do produtor rural, como o piloto elétrico DirecSteer™,
novidade do portfólio de agricultura de precisão. A solução
oferece alto torque, operação silenciosa e facilidade de ins-
talação para os tratores da linha Puma (de 144 a 234 cv). 

Além das novidades apresentadas em máquinas agrícolas,
serão expostas no espaço as máquinas da marca-irmã
CASE Construction Equipment, como a retroescavadeira
580N Series 2 HD, utilizada em funções como abertura de
valas, manutenção de estrada e no carregamento de cami-
nhões. E também a pá carregadeira 621E, presente desde o
pré-plantio, com movimentação de calcário para correção
do solo; abastecimento da plantadeira; levando adubo e
sementes; até a pós-colheita, atuando na movimentação
dos grãos para transporte.  

Comemorando 25 anos de história no Brasil, o Banco
CNH marca presença na Tecnoshow Comigo, consolidando
seu propósito de auxiliar clientes na realização de seus
sonhos e contribuir para o desenvolvimento do país. A
equipe do Banco estará disponível durante o evento para
oferecer suporte especializado na escolha das melhores
soluções financeiras e de seguros, facilitando a aquisição
de produtos da Case IH. 

Com um portfólio diversificado de linhas de financia-
mento, o Banco CNH terá condições especiais, adaptadas
ao perfil de cada cliente. Entre as novidades, destaca-se o
recente lançamento do Cartão de Crédito do Banco CNH,
exclusivo para compras de peças e serviços nas concessio-
nárias credenciadas das marcas, oferecendo vantagens,
como prazos flexíveis. 

Além dos produtos financeiros, a instituição busca o
protagonismo na inovação, apresentando soluções digitais
que visam proporcionar maior agilidade no processo de
crédito e atendimento ao cliente, como a consulta de crédito
por meio da leitura de QR Code e o aplicativo +Capital.
Dessa forma, o Banco CNH reafirma seu compromisso com
a excelência e a modernidade, mantendo-se na vanguarda
do setor financeiro. (Especial para O Hoje)

Máquinas com inteligência artificial e 100% conectadas

A Agência Goiana de Ha-
bitação (Agehab) e Secretaria
de Estado da Infraestrutura
(Seinfra) publicaram edital
para seleção de mulheres em
situação de violência domés-
tica que tenham interesse em
participar do Programa Para
Ter Onde Morar – Crédito Par-
ceria – para aquisição de imó-
veis no Residencial Iris Re-
zende III, no Conjunto Vera
Cruz, em Goiânia.

O presidente da Agehab,
Alexandre Baldy, informa que
o Crédito Parceria é um sub-
sídio estadual no valor de até
R$ 45,8 mil e tem como fina-
lidade auxiliar o acesso à mo-
radia própria, promovendo
redução no valor da entrada
ou do financiamento imobi-
liário para aquisição de uni-
dades habitacionais de inte-
resse social.

As parcelas do financia-

mento custarão por volta de
R$ 300, dependendo do valor
da renda familiar. As candi-
datas devem apresentar Bo-
letim de Ocorrência, expedi-
do pelo Distrito Policial; sen-
tença condenatória da ação
penal instaurada em face do
agressor e emitida pelo Poder
Judiciário; e relatório elabo-
rado por Assistente Social,
exigidos de forma cumulati-
va. (Especial para O Hoje)

Crédito inscreve mulheres em
situação de violência doméstica

Tecnologia 
no campo é
destaque da Case
IH na Tecnoshow
Comigo

André Saddi e Rômullo Carvalho
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Felipe Cardoso e 
Francisco Costa

O prefeito de Aparecida de
Goiânia, Vilmar Mariano (UB),
esteve, na manhã da última
segunda-feira, 8, na sede do
jornal O HOJE para um bate-
papo com jornalistas. Durante
o encontro, o político abordou
diversos temas relacionados
às movimentações político-par-
tidárias no município. Mariano
discutiu desde sua recente fi-
liação ao União Brasil, partido
do governador Ronaldo Caiado,
até algumas das estratégias
que serão adotadas na cam-
panha que se aproxima. 

Ao que tudo indica, a dis-
puta em Aparecida será pro-
tagonizada por dois grandes
nomes: de um lado, Vilmar
Mariano como candidato da
base governista, do outro, Pro-
fessor Alcides como a voz de
oposição ao projeto de reelei-
ção do atual prefeito.

Em contraste com as ex-
pectativas de Mariano e seu
articulador, o ex-prefeito da
cidade, Gustavo Mendanha
(MDB), Alcides tem levado seu
projeto político com afinco. O
político tem percorrido as ba-
ses e trabalhado incansavel-
mente para desbancar o atual
gestor num futuro não muito
distante.

Ao comentar as movimen-
tações de Alcides rumo a dis-
puta de outubro, Vilmar ex-
pressou confiança em seu pro-
jeto e revelou à reportagem
como pretende desidratar o
político no pleito deste ano.

“Acho que um homem tem
que ter palavra. E o professor
provou que não tem. No pe-
ríodo eleitoral [de 2022] es-
távamos juntos e ele me deu
sua palavra [de que não dis-
putaria]. Ninguém pediu tan-
tos votos para ele como eu.
Ele nunca teve um cabo elei-
toral que o apoiasse como
eu. Agora, ele está me train-
do? Claro que não. Ele está
traindo aquelas 33 mil pes-
soas que acreditaram nele.

Está traindo quem votou nele
para que ele estivesse na Câ-
mara dos Deputados canali-
zando recursos, o que ele não
tem feito. Ele não está me
traindo, está traindo o povo
de Aparecida”, analisou. 

E continuou: “Nós vamos
contar isso para o povo. Vamos
mostrar que ele ganhou para
ficar lá na Câmara e agora está
deixando o mandato querendo
ser prefeito de Aparecida. A
política é feita de momentos,
e no momento certo vamos
contar isso à população”. Se-
gundo o prefeito, Alcides está
“no direito dele” de lançar pré-
candidatura, mas defendeu
que a falta que um deputado
federal fará para a cidade em
Brasília é algo que precisa ser
destacado.  “Vou informar
aquilo que está aquém e que
o povo não sabe. Quantas ci-
dades almejam ter um depu-
tado federal? Ele está na con-
tramão da política”. Mariano
também foi questionado sobre
outros temas que cercam sua
pré-candidatura. Confira as re-
postas para os diferentes tópi-
cos abordados: 

Ida para o UB
“Não houve nenhum tipo

de pedido do governador Ro-
naldo Caiado [UB] para isso.
Houve, sim, um acordo entre
nós [Vilmar, Caiado e Daniel
Vilela]. Diante da pré-candi-
datura do Sandro [Mabel]
em Goiânia, vimos a impor-
tância de termos duas can-
didaturas com o mesmo nú-
mero em Goiânia e Apareci-
da. Temos 15km de divisa
entre os municípios. Essa
eleição casada em Goiânia e
Aparecida beneficia tanto a
mim quanto ao Sandro. Esse
entendimento surgiu a partir

do momento em que o San-
dro se posicionou como pré-
candidato em Goiânia. 

Trabalho conjunto? 
“É natural. Quando fizer-

mos algum tipo de ação na re-
gião da Rio Verde, por exemplo,
é natural que o Mabel esteja
comigo e eu esteja com ele.
Tenho certeza que teremos
uma parceria muito grande”. 

Saída do MDB
“Eu não deixei o MDB, eu

simplesmente me uni ao União
Brasil, que faz parte do mesmo
grupo político. Eu, o Daniel, o
Gustavo [Mendanha] estamos
com o governador. Essa força
política é importante. Por isso
decidimos que seria melhor
que estivéssemos no mesmo
partido, no caso, o União”. 

Leandro na vice? 
“O vice é uma peça de com-

posição que será definida no
período das convenções. Lean-
dro Vilela representa um gran-
de nome e traz consigo o legado
do Maguito, um homem que
fez duas gestões de excelência
na cidade. Ele também é sinô-
nimo dessa união representada
pelo UB e o MDB, é primo do
vice-governador, ou seja, é algo
possível. Como é possível que
seja outro nome. Não temos
nada definido. Quando faze-
mos parte de uma composição
política nada se define sozinho
e nós não sentamos ainda para
discutir esse assunto. (...) Mas
de volta ao Leandro, ele é um
grande articulador e já tem
me ajudado muito”.

Relação com Mendanha
“Não existe nenhum tipo

de arranhão entre a gente. O
Gustavo está no MDB e se ti-

vesse algum tipo de arranhão
eu trabalharia para colocar to-
dos os candidatos no União
Brasil. Acontece que nós en-
tramos em um acordo. O MDB
ficou com uma chapa boa, o
União com uma chapa espeta-
cular. Isso faz do UB tão forte
como o MBD. Esse negócio de
arranhão entre nós é coisa do
passado. Passamos uma bor-
racha em tudo que passou e
tudo o que foi dito. Daqui para
frente é vida nova”. 

E o Fortaleza?
“Não tenho nenhum tipo

de estremecimento com o An-
dré. Todos os tipos de projetos
que enviei para a Câmara fo-
ram aprovados integralmente.
Tivemos divergências políticas.
Vindo para cá [manhã de se-
gunda-feira] falei com ele uns
15 minutos por telefone. A op-
ção de apoiar a pré-candida-
tura do Professor Alcides é
pelo fato dele pensar que, es-
tando lá, terá mais condições
de ganhar a eleição. Liguei
para ele para falar sobre a in-
fraestrutura da cidade e para
informá-lo das obras que fa-
remos nas diferentes regiões
nos próximos dias”.

Max e Ademir 
com Alcides

“Caminhar com o Professor
Alcides foi uma decisão do
Max e do Ademir. Mas o Ade-
mir, por exemplo, continua no
PSD, que está conosco. E o PSD
não vai sair da base”.

Abraço coletivo
“Temos 16 partidos fecha-

dos 100% conosco, podendo
chegar a 19 ou 22. As pessoas
confundem, pensam que esse
período que se encerrou agora
representa o ponto final para

as composições partidárias.
Na verdade, representa o fim
do prazo para filiações, as
convenções fazem parte de
uma outra história, outra bri-
ga. Já o Professor só tem qua-
tro [siglas]”. 

Pode ficar 
fora da disputa? 

“Não existe essa possibi-
lidade. Estamos no caminho
certo, com muitas obras, com
o apoio das principais forças
políticas. Com esse bloco,
com o secretariado que é
muito bom de serviço, com
a Câmara Municipal onde te-
mos 18 vereadores, acredito
que dificilmente não estare-
mos preparados para ganhar
as eleições”

Trunfo da gestão
“Temos obras por toda ci-

dade. Aparecida chorava por
uma maternidade e vamos
inaugurar essa semana uma
maternidade com 101 leitos.
Faremos isso na presença do
governador Ronaldo Caiado.
Além disso, vamos construir
dois viadutos importantes:
um deles fará a ligação da
Bela Vista com a Vila Brasília,
e outro, na região Leste, a li-
gação da Nova Olinda com a
região central de Aparecida.
É o sonho do povo.

Outra coisa que pode mar-
car minha passagem pela
prefeitura é o olhar diferen-
ciado para a causa autista.
Sabemos que a cada 36, uma
criança tem autismo. Pen-
sando nisso, eu criei o Centro
TEA [Transtorno do Espectro
Autista] onde o senador Jorge
Kajuru nos ajudou com um
recurso de R$ 1,5 milhão.
Trata-se de um projeto com
2 mil m², em um local muito
bem adequado. Eu falei para
o secretário: ‘corte de onde
tiver que cortar, mas vamos
atender de imediato 250
crianças’. Meu objetivo é che-
gar a marca de mil atendi-
mentos até o final deste ano”.
(Especial para O Hoje)

Ao que tudo indica, a disputa em Aparecida será protagonizada por dois grandes nomes: de um lado, Vilmar Mariano pela base caiadista; do outro, Professor Alcides

Prefeito discutiu desde sua recente filiação ao União
Brasil, partido de Caiado, até estratégias que serão

adotadas na campanha que se aproxima

Estratégia de Vilmar para
desidratar Professor Alcides 
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Wigor Vieira
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Ingrediente eleitoral 
A despeito das especulações sobre minir-

reforma na Esplanada, o presidente Lula da
Silva deve arrumar primeiro a cozinha. Os
palacianos Rui Costa (Casa Civil) e Miriam
Belchior (secretária-executiva da Casa) mal
se falam, garante quem acompanha a rotina.
Belchior não repassa todos os assuntos que
trata direto com o presidente, em especial
projetos do PAC III. Os colegas palacianos
tentam, sem sucesso, armistício entre a dupla
ou saída honrosa para Belchior, já que Costa
é da cota do senador Jaques Wagner (PT-
BA), o conselheiro do presidente – e quem o
Barba gostaria que assumisse o posto desde
o início. Tem ingrediente eleitoral nesse ce-
nário. Miriam não tem voto, é a face técnica
do Governo – herdada da gestão Dilma Rous-
seff. Já Costa vem da Bahia, que deu 1,5
milhão de votos de frente para Lula na eleição
de 2022 contra Jair Bolsonaro. 

Dupla face 
Ex-ministro do Governo Dilma Rousseff, Aldo

Rebelo foi um dos principais críticos do MDB à
época do impeachment – o partido ao qual
agora... se filiou. O MDB foi um dos articuladores
contra a petista e depois assumiu a Presidência
após a deposição de Dilma. Como testemunha
na comissão do impeachment, o então comunista
Aldo bradou: “Lamento e espero que a população
perceba o que está acontecendo”.

Vaga certa
Sem mandato parlamentar, o presi-

dente da Petrobras, Jean-Paul Prates, já
tem opções e convites caso se confirme
sua queda do comando da estatal. As
principais interessadas são empresas pri-
vadas no setor de energia (petróleo e
gás, biocombustíveis e fontes renováveis),
onde já atuou. Advogado, também é co-
biçado por grandes bancas. 

Dor de cabeça 
O leilão para a concessão do trecho

da BR-040, entre BH e Juiz de Fora, pode
gerar dor de cabeça para o Governo
Lula e motoristas que transitam pela
rodovia. Depois do leilão, o trecho res-
tante da rodovia, entre BH e Brasília,
hoje sob a responsabilidade da Invepar,
voltará ao controle do DNIT, que não
tem estrutura para manter os serviços
na rodovia. À Coluna, a ANTT posiciona
que o trecho da BR-040 continuará sob
administração da Via 040, respaldada
por decisão judicial de 2023.

Obras paralisadas
O Governo do Mato Grosso lançou o

1° edital de licitação de obra pública com
a previsão de Cláusula de Retomada do
Seguro Garantia. A iniciativa, que conta
com a participação da Confederação Na-
cional das Empresas de Seguros (CNseg),
tem como objetivo a redução de obras
públicas paralisadas.  

Conflito de interesses? 
Deputado Luiz Philippe de Orleans

aguarda resposta da Casa Civil ao seu re-
querimento (RIC 875/2024) no qual indaga
qual foi o papel do ministro Rui Costa “na
aprovação” do acordo entre a Petrobras e
a Unigel. “A proximidade do ministro com
o acordo, juntamente com as doações da
Unigel para suas campanhas, suscita ques-
tões sobre a possibilidade de conflito de
interesses”.  (Especial para O Hoje)

STF mantém proteção às instituições, diz após fala de Musk

O presidente do Supremo Tribunal Federal (STF),
ministro Luís Roberto Barroso, disse na segunda-feira
(8) que todas as empresas que operam no Brasil devem
seguir a Constituição do país, as leis e as decisões das
autoridades brasileiras. Após manifestações do empre-
sário Elon Musk sobre decisões do ministro do STF Ale-
xandre de Moraes, Barroso garantiu que o Supremo
continuará protegendo as instituições. “O Supremo Tri-
bunal Federal atuou e continuará a atuar na proteção das
instituições, sendo certo que toda e qualquer empresa que
opere no Brasil está sujeita à Constituição Federal, às leis e
às decisões das autoridades brasileiras. Decisões judiciais
podem ser objeto de recursos, mas jamais de descumpri-
mento deliberado. Essa é uma regra mundial do Estado de
Direito e que faremos prevalecer no Brasil”, declarou o
presidente do STF, em nota.

Elon Musk, dono da plataforma X e da fabricante de veí-
culos elétricos Tesla, pediu o impeachment do ministro Ale-
xandre de Moraes e disse que não acataria a decisão judicial
que determinou a suspensão de perfis acusados de disseminar
notícias falsas que atentariam contra o STF e a democracia.
Sem citar nominalmente o caso, Barroso disse que tra-
vou-se recentemente no Brasil “uma luta de vida e
morte pelo Estado Democrático de Direito e contra um
golpe de Estado, que está sob investigação nesta Corte
com observância do devido processo legal”. (Luan Mon-
teiro, especial para O Hoje)

“Toda empresa
deve cumprir a
Constituição”,
diz Barroso

Antônio Cruz/ABr

Esplanada
Leandro Mazzini | reportagem@colunaesplanada.com.br
Com Walmor Parente, Carol Purificação e Isabele Mendes

Yago Sales

Corre à boca miúda em Po-
rangatu que Vanuza Valadares,
sob a benção da base do go-
vernador Ronaldo Caiado, pode
escolher o chefe de gabinete
Netto Reis para a vice no pro-
jeto de reeleição em outubro.
Isto, contudo, não significa que
percorra pela prefeitura outros
nomes mais, mas, de qualquer
maneira, Netto é bem visto
por uma boa parcela dos polí-
ticos locais e também de Goiâ-
nia, mais especificamente do
Palácio das Esmeraldas. 

Na capital federal, diz-se,
Netto tem a estima de Jorge
Kajuru, do PSB. Filiado ao
MDB, Netto é preferência no
núcleo político que asfalta 2026
para Daniel Vilela. É que, em
abril daquele ano, Daniel vai
assumir o governo para dar
início à estratégia de alcançar
a corrida eleitoral rumo ao
cargo mais importante de
Goiás, o de governador. 

Porangatu é uma região im-
portante para qualquer político
que pensa além dos limítrofes
de Goiânia. Outro fator é que,
de olho na influência da região
para o próprio projeto, Caiado,
que deve concorrer à Presi-
dência da República, também

se interessa pela construção
de chapas por Goiás, incluindo,
e, sobretudo, Porangatu. A pre-
feita, inclusive, filiou-se ao
União Brasil, sigla da qual Caia-
do é presidente em Goiás. 

Segundo os bastidores do
poder pela cidade, Netto é pre-
ferido por diversos fatores. É
comunicativo - já até apre-
sentou Balanço Geral, progra-
ma policial e popular da Re-
cord na região -, entende de
política, de demandas sociais
e, por isso, sabe como lidar
com os espectros políticos que
demandam pela cidade. Talvez
por isso tenha sido um dos
auxiliares da prefeita mais
respeitados na cidade. 

Embora tenha enfrentado
algumas dificuldades com a
polícia, por suspeitas na pre-
feitura, Vanuza Valadares é
respeitada por conseguir ar-
ticular-se bem em um am-
biente predominantemente
masculino. Valadares é casa
com o ex-prefeito Eronildo
Valadares, mas, mesmo assim,
conseguiu, como defendem
aliados, imprimir a própria
personalidade na gestão - cla-
ro, com certa dificuldade, mas
tem sido aplaudida até por
alguns ex-desafetos. 

Com o apoio de Caiado e

do MDB de Daniel Vilela, é vista
como imbatível na cidade. Po-
derá passar algum susto, mas
deverá ter chance de perma-
necer mais quatro anos, desde

que consiga atrair para sua
base, ainda nas próximas se-
manas, alguns nomes que con-
tinuam fervorosa e religiosa-
mente contrários à sua gestão,
como o ex-prefeito Pedro João
Fernandes que saiu envergo-
nhado da eleição de 2020, quan-
do perdeu a reeleição à ex-pri-
meira-dama do município. 

Enquanto isso, um grupo
até tentava, até dias atrás, se
levantar como oposição à pre-
feita, entre outros, Rafael do
Charque e José Paiva. O que se
sabe é que um grande proble-
ma para Vanuza seria Márcio

Luís da Silva. Por poucos votos
ele ficou em segundo lugar em
2020. Assumiu a presidência
da Federação das Associações
Comerciais, Industriais, Em-
presariais e Agropecuárias do
Estado de Goiás (Facieg) e, des-
de então, tem repetido que não
vai concorrer à prefeitura. Fi-
liou-se ao MDB, partido que
tem garantido apoio à reeleição
da prefeita. Em conversa rápida
com a reportagem do jornal O
Hoje, ele garantiu que filiou-
se à legenda em respeito ao
presidente Daniel Vilela. (Es-
pecial para O Hoje)

Netto é chefe de gabinete 
filiado ao MDB e pode ser 
nome de Daniel Vilela na chapa

O nome que ganha força para
ser vice de Vanuza em Porangatu 

Reprodução

Filiado ao MDB,

Netto é preferência

no núcleo político

que asfalta 2026

para Daniel Vilela
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Ana Clara Praxedes

O título de tricampeão
Goiano conquistado pelo Atlé-
tico-GO no último domingo
(7), coroou uma campanha re-
pleta de bons números e re-
cordes no estadual. Coman-
dada pelo técnico Jair Ventura,
a equipe teve um começo ir-
regular, mas após a quinta
rodada do torneio, encontrou
seu bom futebol e não perdeu
mais nenhuma partida. O jogo
de volta da final, contra o Vila
Nova, foi a 15ª vitória conse-
cutiva do Dragão, o maior nú-
mero da história do time. 

Além dos resultados posi-
tivos, os últimos placares fo-
ram todos com boa diferença.
A partir das quartas de final,
onde as decisões são feitas em
dois jogos, o Atlético marcou
19 gols e sofreu apenas quatro.
Nas quartas de final, fez 8 a 0
no placar agregado contra o
Goiatuba. Na semifinal, ter-
minou os dois jogos contra o
Goiânia com 6 a 3. E na final,
venceu o Vila Nova por 5 a 1
no agregado. Com a vitória,
conquistou o 18º Campeonato
Goiano, conseguiu ultrapassar
o rival Vila e se tornou o se-
gundo maior vencedor do Es-
tado. O Dragão desponta como
vencedor em Goiás, e nos úl-

timos cinco anos, venceu qua-
tro estaduais.  

À frente do projeto vito-
rioso, está o presidente Adson
Batista. Ele chegou ao clube
em 2009, quando a equipe ti-
nha apenas nove títulos esta-
duais. Após 15 anos no co-
mando, Adson comemora ter
dobrado o número de con-
quistas com a equipe, e afirma
que quer mais. “O futebol é
mágico, você vive momentos
de incerteza e dúvidas, mas o
Atlético cresce muito nas de-
cisões. É um time de chegada.
Nossa responsabilidade é mui-
to grande. Sabemos das difi-

culdades e o time vem jogando
muito bem. Fica meu respeito
a entidade Vila Nova e quero
dizer que o Atlético-GO me-
receu. Hoje tem 18 títulos,
quando chegamos aqui o clube
tinha nove. Alguém tem dú-
vida de que estamos no cami-
nho certo? Cada título tem
sua magia e hoje fomos tri e
objetivo agora é o tetra”.

Jair Ventura também foi
um nome importante para o
sucesso atleticano. Ele coman-
dou o time no retorno à Série
A de 2024, e após o sucesso do
estadual, renovou contrato
com o Dragão até o fim do

ano. “Mesmo quando a gente
perdeu para o Vila Nova lá no
OBA, a gente jogou melhor.
Hoje acho que não ficou dúvi-
das, né? Não vai ter desculpa
que estavam cansados e que
recuperaram menos. Voltamos
a ser a equipe de três gols de
média, o melhor ataque do
país e agora fomos coroados
com o tricampeonato”. 

Próximo desafio
Após vencer o Estadual, o

Atlético se prepara para en-
frentar o Flamengo na pri-
meira rodada do Brasileirão
Série A. O jogo será no próxi-

mo domingo (14), a partir das
16h, no Estádio Serra Doura-
da. Os ingressos já começa-
ram a ser vendidos. Os valo-
res variam entre R$300 ar-
quibancada inteira e R$150
meia solidária, apresentando
1kg não perecível ou com a
camisa do Atlético. No setor
das cadeiras, o valor vai de
R$400 a inteira e R$200 a
meia. Os bilhetes são vendi-
dos online no site IngressoSA,
e de forma física no CT Urias
Magalhães, Estádio Antônio
Accioly e Loja do Flamengo
do Buriti e Araguaia Shop-
ping. (Especial para O Hoje)

Atlético-GO
conquistou o
tricampeonato
Goiano com 
bons números,
recordes de
vitórias e gols 

Em preparação para o Bra-
sileirão Série B, o Goiás tra-
balha para montar um time
competitivo. Nesta segunda-
feira (8), a equipe apresentou
um novo reforço, o volante
Marcão. O atleta de 33 anos
jogou a última temporada no
Hà Nôi, do Vietnã, e tem pas-
sagens no Brasil por Cuiabá,
Sport e Botafogo-SP. Essa será
a segunda vez do jogador no
futebol goiano, em 2017, ele
atuou pelo Atlético-GO. 

Marcão possui vasta expe-
riência e tem passagem por
mais de 15 times no currículo.
Jogou por uma temporada e
meia no futebol asiático, e se-
gundo ele, decidiu retornar ao
Brasil em busca de competiti-
vidade. O atleta afirmou que
sempre gostou de jogar em
alto nível e viu no Goiás a
oportunidade de se reconectar

com um futebol disputado e
de qualidade. 

“Todo atleta sonha em jogar
fora do Brasil. Mas depois de
um ano, pensei em retornar
porque a gente chega em al-
guns países onde falta compe-
titividade. Eu passei minha
vida inteira jogando com raça
e matando um leão por dia.
Eu estava sentindo falta dessa
competitividade. Então, quan-
do surgiu essa oportunidade
de jogar no Goiás, um clube
grande, com uma torcida imen-
sa, com a história que tem e
com o projeto de voltar para a
Série A, isso contou muito e
me fez pensar em voltar ao
Brasil. E aqui estou”, declarou.

O volante chega ao Goiás
em um momento de transição.
Após duas eliminações segui-
das, no Goianão e na Copa
Verde, o time contratou o téc-

nico Márcio Zanardi e o dire-
tor de futebol Lucas Andrino
para comandarem a reformu-
lação. Marcão afirma que o
momento agora é outro, e que
tanto ele quanto os colegas
de equipe jogarão com o má-
ximo de foco para conquistar
o grande objetivo Esmeraldi-
no, o retorno à Série A.

“Uma das minhas caracte-
rísticas é a marcação, não se
entregar nunca, não desistir
das jogadas, estar sempre pron-
to e ativo para ajudar os com-
panheiros. Tenho certeza que
não só minha presença, mas
todos os atletas também vão
estar focados nessa fase. O Cam-
peonato Brasileiro requer isso.
Não tem como parar e pensar,
porque um ponto que fica para
trás vai fazer diferença lá na
frente”. (Ana Clara Praxedes,
especial para O Hoje)

Com a conquista do tricampeonato na competição, o Dragão se tornou o segundo maior vencedor do Goianão, com 18 títulos

O jogador promete competitividade e afirma: “Não me entrego nunca”

No domingo (7), o te-
nista goiano Luis Augusto
Miguel conquistou o título
da categoria masculina do
Roland Garros Junior Series
By Renault, disputada em
São Paulo na Sociedade
Harmonia de Tênis. Com a
vitória, Luis garantiu a vaga
na próxima etapa da com-
petição juvenil, que acon-
tecerá em Paris, na França. 

Na final, o goiano en-
carou o argentino Dante
Pagani por 2 sets a 0. Luis
precisou de quase duas
horas para aplicar um du-
plo 6 a 4 no oponente.
Durante a partida Dante
começou melhor na par-
tida, mas o brasileiro con-
seguiu aplicar a virada e
ser campeão. 

Após a conquista, emo-
cionado, o tenista goiano
revelou que o seu maior
sonho da carreira é jogar

Roland Garros. "Jogar Ro-
land Garros sempre foi
um sonho para mim que
agora vou poder realizar.
Foi uma semana incrível,
com uma final de alto ní-
vel, em que os dois joga-
ram bem. Eu cheguei a
estar atrás no placar, mas
consegui buscar e reverter
a desvantagem. Não vejo
a hora de chegar em Pa-
ris", comemorou.

O torneio Roland Gar-
ros Junior acontece em ju-
lho. Luis Augusto Miguel
também já conquistou ou-
tros campeonatos conti-
nental, além do troféu de
domingo Luis já foi cam-
peão da Copa Guga, Copa
Gerdau (Brasil Junior Cup),
do Brasileirão e de outras
etapas sul-americanas de
tênis infanto Juvenil. (La-
rissy Summer, especial
para O Hoje) 

Goiano Luis Augusto
conquista Roland
Garros Junior 
Series By Renault

TÊNIS

Com foco na Série B, Goiás
apresenta novo volante, Marcão  

REFORÇO

Ruber Couto

HEgEmonia atleticana

Rosiron Rodrigues/GEC

TERÇA-FEIRA, 9 DE ABRIL DE 2024
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Emocionado após a conquista, tenista goiano revelou
que o seu maior sonho da carreira é jogar Roland Garros

Marcello Zambrana/DWG
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Larissy Summer 

O Vila Nova perdeu no do-
mingo (7) para o Atlético Goia-
niense por 3 a 1 pelo segundo
jogo da final do Campeonato
Goiano e ficou com vice-cam-
peonato, enquanto o Rubro-
negro se sagrou tricampeão
consecutivo. No primeiro jogo
o Colorado foi derrotado em
casa, Estádio OBA, por 2 a 0 e
neste segundo jogo precisava
reverter essa vantagem na casa
do adversário, Estádio Antônio
Accioly,  mas não conseguiu. 

Após a partida, o presiden-
te Colorado, Hugo Sergio Bra-
vo, elogiou o bom trabalho
que a gestão Rubro-negra vem
fazendo, no comando de Ad-
son Batista. O Clube conquis-
tou os últimos três Goianão,
2022, 2023 e 2024, e é o único
representante goiano na elite
do futebol, Brasileirão Série
A e segue vivo na Copa do
Brasil. Além disso, o Atlético
Goianiense chegou à marca
histórica de 15 vitórias segui-
das na temporada. 

"Temos que ser realistas e
admitir que a melhor equipe
do torneio venceu justamente.
O primeiro jogo da final foi o
duelo que decidiu o campeo-

nato. Parabenizo a todos que
estiveram envolvidos neste
duelo. Não podemos esquecer
que o Atlético-GO vem de uma
crescente muito positiva por
conta da boa gestão do Adson
Batista e da sua diretoria", pa-
rabenizou Hugo Bravo. 

Ainda de acordo com Hugo
a atual gestão do Vila, que vai

até o final de 2026, está se-
guindo um caminho semelhan-
te ao do rival. Mesmo com a
perda do título, o presidente
faz uma avaliação positiva do
técnico Márcio Fernandes, que
levou a equipe para final após
reverter um placar de 2 a 0
contra a Aparecidense na se-
mifinal e a classificação para
semifinal da Copa Verde e ga-
rantir o treinador no comando
da equipe para o Campeonato
Brasileiro Série B.

"Havia três decisões em
curto tempo para nós, e ven-
cemos duas. O Márcio mal
teve tempo de preparar a equi-
pe por conta disso, mas fez

ajustes importantes que nos
trouxe, inclusive, à decisão do
Goianão. Além das  lesões de
Apodi e Naninho, entre outros
problemas. Manteremos Már-
cio no Vila Nova e daremos o
suporte necessário para ele
continuar com o bom traba-
lho", completou o presidente. 

Copa Verde e 
Brasileirão Série B

A partida da semifinal da
Copa Verde foi remarcada. O
primeiro jogo estava marcado
para acontecer na quarta (3)
será na próxima semana na
quarta-feira (17), às 20h, no
Estádio Onésio Brasileiro Al-

varenga, em Goiânia, partida
válida pelo primeiro jogo da
semifinal contra o Cuiabá. O
Colorado estreia na competição
no sábado (20), contra o Gua-
rani, como horário e local a
serem definidos.

Carinhas nova
Para a Série B o Vila Nova

terá mais três reforços para a
competição. O goleiro Halls,
chega ao clube emprestado
pelo Vasco, a contratação de
Igor Torres, que estava na Apa-
recidense e o volante Geovane,
que pertencia ao Ceará e estava
emprestado ao Santo André.
(Especial para O Hoje)

Após perda 
do título,
presidente 
do Vila Nova
elogia diretoria
Rubro-negra

Venceu o mELHoR 
Roberto Corrêa/Vila Nova F.C

Vila Nova se prepara

para os próximos

compromissos
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Alexandre Paes

Os passageiros que utili-
zam o transporte coletivo em
Goiânia e na região metropo-
litana estão aguardando com
grande expectativa a chegada
dos novos ônibus elétricos na
cidade. Após anúncios recen-
tes das autoridades locais so-
bre o “Projeto Nova RMTC”
promete uma reestruturação
completa do transporte públi-
co com a substituição de 1.200
veículos novos, todos com ar-
condicionado.

Mas o que realmente cha-
mou a atenção daqueles que
usam diariamente os ônibus
do transporte público foi a in-
trodução de uma frota de ôni-
bus elétricos na capital goiana,
onde muitos passageiros têm
expressado esperança por
uma mudança positiva no sis-
tema de transporte público. 

Circulando pela região cen-
tral da cidade, conversamos
com diversos passageiros para
entender as perspectivas.
Dona Maria da Silva, 62, é
uma passageira assídua do
transporte coletivo, e compar-
tilhou a empolgação com a
iniciativa: “Eu mal posso es-
perar para ver esses novos
ônibus elétricos circulando
pela cidade. É uma ótima no-
tícia para o meio ambiente e
para todos nós que depende-
mos do transporte público”.

Por outro lado, José Pereira,
41, um trabalhador que utiliza
o ônibus diariamente para ir
ao trabalho, expressou preo-
cupações sobre a possível in-
terferência na pontualidade
dos horários de chegada dos
ônibus: “Espero que esses no-

vos ônibus elétricos não cau-
sem atrasos. Já é difícil o sufi-
ciente chegar ao trabalho a
tempo todos os dias”.

Além disso, os passageiros
estão ansiosos para desfrutar
dos benefícios adicionais que
os ônibus elétricos podem ofe-
recer, como uma viagem mais
silenciosa e suave, o que pode
contribuir para uma experiência
de transporte mais agradável.

Enquanto isso, Ana Souza
Lima, 22, uma estudante uni-
versitária, está ansiosa pela
promessa de um ambiente
mais silencioso, climatizado e
espaçoso durante as viagens:
“Se esses novos ônibus elétricos
forem realmente mais silen-
ciosos, será um alívio. Às vezes,
é impossível estudar ou ler du-
rante o trajeto com todo o ba-
rulho dos ônibus antigos”.

João Oliveira, 65, um idoso
que utiliza o transporte público
para suas consultas médicas,
destacou a importância da aces-
sibilidade que os novos mode-
los de veículos devem trazer,
conforme anunciado. “Espero
que esses novos ônibus sejam
mais acessíveis para pessoas
como eu, que têm dificuldades
de locomoção. É fundamental
que todos possam se beneficiar
dessa modernização”.

O ambientalista e usuário
do transporte, Vinicius Souto,
36, ficou feliz e, ver a adoção
de tecnologias mais limpas e
sustentáveis no transporte pú-
blico da cidade. “Estou con-
tente em saber que Goiânia
está investindo em ônibus elé-
tricos. Isso mostra um com-
promisso com o meio ambien-
te e o bem-estar dos cidadãos”,

afirmou entusiasmado.
Com uma frota nova, a

Companhia Metropolitana do
Transporte Coletivo (CMTC)
afirma que os usuários terão
maior conforto e dignidade.
“Nós estamos falando de re-
novação completa da frota,
que hoje atende a região me-
tropolitana, então uma frota
nova sempre traz mais con-
forto. E lógico, atendemos um
pedido dos usuários do trans-
porte coletivo, que é a substi-
tuição dessa frota atual”,
exemplificou o presidente da
CMTC, Tarcísio Abreu. 

“Quando se fala de ônibus
elétrico a gente já pensa que
agora vamos ter ar condiciona-
do, bancos confortáveis e ônibus
que não quebram”, argumentou
o estudante universitário, Hen-
rique Lima. Segundo a CMTC,

atualmente a capital e região
metropolitana já contam com
ônibus elétricos em operação. 

“Precisa ser feito esse pla-
nejamento. Porque existe tam-
bém a questão da indústria.
Não é só a Goiânia hoje que
está em busca de veículos no-
vos, mas o Brasil todo hoje bus-
ca renovação de carros elétri-
cos. Então a gente precisa en-
trar nessa esteira de renovação
da frota junto às montadoras
e junto à indústria que produz
esses carros hoje. Então isso
será feito de forma progressiva,
gradual, dentro de um plane-
jamento”, conta Tarcísio. 

A companhia disse ainda que
a partir do planejamento ope-
racional, será redefinido toda a
nossa rede, quantidade de linhas,
extensões das linhas, qual que
é o direcionamento, ponto de
origem e destino dos nossos pas-
sageiros. Então, essa frota irá
atender a demanda necessária. 

“Nós podemos, hoje, tra-
balhar com 120 a 110 ônibus.
O importante é que nós tere-
mos ônibus suficientes para
poder atender essa demanda.
Lembrando que os ônibus do
Eixo Anhanguera que estão
sendo adquiridos, esses pri-
meiros seis ônibus, que já tem
dois, em operação, em fase de
teste”, exemplificou.

“O corredor do Eixo
Anhanguera terá uma frota
100% de veículos elétricos, as-
sim como o BRT Norte-Sul. A
ideia é que os nossos corre-
dores trabalhem com carros
elétricos, ou seja, aproxima-
damente mais de 120 ônibus
elétricos que irão circular den-
tro da nossa região metropo-
litana”, complementou Abreu. 

Em fevereiro, Goiás rece-
beu o primeiro modelo de
ônibus elétrico superarticu-
lado do mundo. O D11A, como
é conhecido, tem 23 metros e
possui autonomia para até
250 km com uma única carga.
O carro integrará o sistema
de BRT de Goiânia, na capital
do Estado. O modelo está
equipado com 516 kWh em
capacidade de bateria. Além
disso, possui piso alto equi-
pado com elevador para pes-
soas com deficiência ou difi-
culdade de mobilidade. 

De acordo com a empresa,
o ônibus elétrico superarticu-
lado foi desenvolvido para

causar o mínimo possível de
sobrecarga à rede elétrica das
grandes cidades. Inicialmente,
o governo do Estado adquiriu
seis ônibus do modelo D11A.
Segundo a BYD, o projeto pre-
vê mais 59 veículos do mesmo
tipo integrados ao transporte
público da região.

Quando lançado, a primei-
ra etapa do projeto, que se
encerra em julho de 2024, pro-
mete entregar 200 novos ôni-
bus, sendo 6 ônibus articula-
dos de 23 metros para o Eixo-
Anhanguera e 6 ônibus Super
Padron de 15 metros para o
BRT Norte-Sul. Já para as li-
nhas alimentadoras serão 122

veículos convencionais, 60 veí-
culos super padron de 15 me-
tros e 6 veículos padron elé-
tricos de 12,7 metros.

O Eixo Anhanguera, linha
existente há mais de 40 anos,
não tinha a frota renovada
desde 2011 e beneficia cerca
de 150 mil usuários. Ainda nes-
te ano, 80 ônibus elétricos vão
ganhar as ruas e serão 150 até
2026. “A Metrobus será a pri-
meira empresa brasileira com
sua frota inteiramente eletri-
ficada, graças ao apoio do Go-
verno e das prefeituras”, afir-
mou o diretor-presidente da
Metrobus, Francisco Caldas.

Ao todo, serão 1.170 novos

ônibus climatizados até 2026,
sendo 150 elétricos, que con-
templarão também o Eixo BRT
Norte-Sul e linhas alimenta-
doras. O aporte de investi-
mentos para o projeto é de
R$ 1,6 bilhão, sendo R$1,2 bi-
lhão somente para aquisição
da nova frota, que prevê me-
lhorias para todo o transporte
coletivo da Grande Goiânia.

“Gestões anteriores não as-
sumiram o problema. Nós nos
reunimos com as prefeituras
e reformulamos todo esse sis-
tema, sem aumentar nenhum
centavo no valor da tarifa”,
afirmou o secretário-geral de
Governo, Adriano da Rocha

Lima, que também é presi-
dente da Câmara Deliberativa
do Transporte Coletivo (CDTC).

Embora as datas exatas
para a chegada dos novos ôni-
bus elétricos ainda não te-
nham sido divulgadas, a ex-
pectativa e o otimismo entre
os passageiros continuam a
crescer à medida que a cidade
avança em direção a um futu-
ro mais verde e sustentável
no transporte público. A im-
plementação desses ônibus re-
presenta um passo significa-
tivo em direção à moderniza-
ção e melhoria do sistema de
transporte coletivo de Goiânia.
(Especial para O Hoje)

Serão 1.020 em linhas estruturantes, 83 no Eixo Anhanguera e 67 do BRT Norte-Sul

Goiás tem 1º veículo elétrico superarticulado do mundo

A primeira etapa será entregue até julho deste ano, com 200 novos ônibus, bem como obras no Terminal Novo Mundo

Elétrico, com ar condicionado e wi-fi, novo modelo 
do Eixo Anhanguera está em operação para treinamento dos condutores  

Usuários anseiam chegada da
nova frota de ônibus elétricos

Wesley Costa e Rômulo Carvalho

TERÇA-FEIRA, 9 DE ABRIL DE 2024
ohoje.com
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Ronilma Pinheiro

O incidente na enxurrada que custou a vida da pe-
quena Samylla Vitória, de 6 anos, moradora de Aparecida
de Goiânia, chamou atenção das autoridades. O Corpo
de Bombeiros Militar de Goiás alerta a população sobre
os cuidados durante o período chuvoso, para que aci-
dentes como este não se repitam.

Uma das medidas de prevenção é ficar atento aos
alertas meteorológicos que são emitidos tanto pelo
Centro de Informações Meteorológicas e Hidrológicas
de Goiás (Cimehgo), quanto pelo Corpo de Bombeiros
juntamente com a Defesa Civil.

No caso do alerta dos bombeiros, é feito por meio de
um SMS. Para receber a mensagem, o cidadão precisa
cadastrar o  número 40199 da corporação e informar o
cep da rua. “Ao fazer isso, a pessoa vai receber mensagens
informando sobre a probabilidade de uma chuva de
alto potencial na sua localidade e com isso, pode tomar
algumas medidas preventivas”, explica Thiago Wening,
capitão do Corpo de Bombeiros.

O capitão alerta que ao ser notificado, o cidadão
precisa sair da localidade de risco, caso seja necessário.
Segundo Wening, também é importante: evitar tráfego
próxima à localidades que apresentem risco; caso
esteja trafegando por uma rua alagada, seja de carro
ou moto, o motorista deve procurar um ponto elevado
para estacionar o veícu-
lo e aguardar que o vo-
lume de enxurrada di-
minua para poder seguir
com a viagem em segu-
rança. Wening destaca
que as orientações va-
lem tanto para quem
está dirigindo algum veí-
culo, quanto para quem
está trafegando a pé.

Além de procurar um
local elevado, é impor-
tante se atentar se o lu-
gar possui cobertura,
para se proteger contra
acidentes com descarga
atmosférica, como os aci-
dentes envolvendo raios, por exemplo.

Os cuidados com as crianças precisam ser redobrados
em cenários de fortes chuvas e tempestades. “A criança
sempre deve estar protegida por um adulto por um
responsável e nesse sentido as recomendações são as
mesmas”, afirma o capitão.

Para os pais e responsáveis que estão andando nas
ruas com as crianças, o especialista orienta que sigam
as regras que foram mencionadas acima, além de ficarem
atentos ao volume de enxurrada.

“Por mais que a gente olhe aquele volume de enxur-
rada na rua, às vezes da altura do meio fio, a gente
pensa nossa, está muito raso, dá para atravessar, mas a
força da água é muito grande, principalmente em ruas
que têm um declive natural, as ruas que são mais incli-
nadas”, explica Wening, enquanto alerta que por mais
que o compromisso do dia seja atrasado, a vida continua
sendo mais importante.

O capitão destaca que os locais mais críticos são
aqueles que possuem  baixadas, onde as ruas possuem
declives muito acentuados e podem acumular um grande
volume de água e esta água descer de ambos os lados
com muita velocidade.

Nesse sentido, a orientação é nunca passar próximo
de córregos, assim como rios e ribeirões. “Porque com
a chuva, a cabeceira vai descer um volume de água
muito grande, podendo ocorrer acidentes”, explica.
“Caso haja algum acidente a pessoa pode ser levada
pela correnteza”, acrescenta.

As regiões de cachoeiras também preocupam as
forças de seguranças, uma vez que já se trata de uma
queda d'água natural de uma altura considerável e a
chuva na cabeceira pode proporcionar um volume de
água ainda maior. “Com essa intensidade, a cabeça
d'água desce de forma abrupta e muito violenta e causa
um desastre ali como a perda de uma vida”, detalha.
(Especial para O Hoje)

Momento em que os bombeiros procuravam corpo de menina
que ficou mais de 60 horas desaparecida, em Aparecida

 Wening destaca que caso
alguém esteja trafegando na
rua com um veículo e o volume
de chuva comece a aumentar
e devido ao trânsito não seja
possível deslocar o automóvel
para um ponto mais elevado,
existe um padrão estabelecido
pelos Bombeiros sobre os níveis
da água que são considerados
um alerta de segurança.

“A gente padroniza com
uma linha média ali na metade
do pneu um alerta de segu-
rança, porque vai estar na al-
tura do escapamento ali do
veículo, o escapamento pode
sugar essa água, ficar alagado
e causar o apagamento do veí-
culo.” Caso o veículo apague,

o motorista precisa soltar ime-
diatamente o cinto de segu-
rança, ligar rapidamente no
telefone de emergência da cor-
poração 193 e informar a lo-
calização, para que uma equipe
realize o resgate.

Além do motorista, todas as
pessoas que estiverem no veí-
culo devem soltar os cintos de
segurança para ficar mais fácil
de sair do carro de forma rápi-
da. O capitão orienta ainda que
antes do sistema elétrico do
carro entrar em colapso, o vidro
do carro precisa ser aberto.

Em casos em que o volume
da água aumenta ao ponto de
chegar mais ou menos na linha
média do farol, o carro perde

estabilidade e começa a ser ar-
rastado. Nesses casos, pular
para fora do veículo na tenta-
tiva de tentar se salvar, não é
uma atitude recomendada. “ O
veículo que tem um peso muito
maior já está sendo arrastado,
se eu tentar atravessar esse
curso d'água que se formou ali
na rua, vou ser arrastado tam-
bém”, explica o capitão.

A forma mais segura de
conseguir sair da situação, caso
haja alguma possibilidade, é
passando para o capô do carro,
ou seja, para o teto do veículo,
e aguardar que o Corpo de
Bombeiros chegue até o local
para efetuar o resgate. (Espe-
cial para O Hoje)

Saiba o que fazer quando estiver
no carro em uma rua alagada

Tragédia com
menina em
Aparecida
acende alerta
para enxurradas

tRÁPIDAS

Para TRF1, falta de comprovante de
residência não enseja inépcia da inicial

Em decisão inédita, inovadora e neces-
sária, a 9ª Turma do Tribunal Regional Fe-
deral da Primeira Região (TRF1) deu provi-
mento à apelação interposta por uma mulher
contra a sentença que extinguiu o processo
sem julgamento do mérito, pelo fato de a
autora ter deixado de juntar aos autos com-
provante de residência em nome próprio
e/ou declaração do proprietário do imóvel,
ou contrato de locação, com firma reconhe-
cida. A requerente alegou que a não apre-
sentação do comprovante de residência em
seu nome não deveria resultar na extinção
do processo.  O relator, desembargador fe-
deral Urbano Leal Berquó Neto, explicou
que o art. 319, II e § 3º, do CPC/2015, relativiza
as exigências relacionadas aos endereços
das partes, “deixando claro que estas devem
ser mitigadas quando seu atendimento tornar

impossível ou excessivamente oneroso à
Justiça.  Destacou ainda que é responsabili-
dade da autora fornecer os documentos ne-
cessários para iniciar a ação e esclarecer os
detalhes relevantes para o caso. Não é apro-
priado indeferir a petição inicial apenas por
falta de comprovante de residência, pois os
dados fornecidos na petição inicial são con-
siderados verdadeiros até prova em contrá-
rio. Embora seja requisito da inicial a indi-
cação do endereço das partes, a juntada do
comprovante de residência não é pressuposto
à propositura da ação, sendo suficiente a
simples declaração de residência feita na
inicial.  “Estando presentes na inicial os re-
quisitos estabelecidos nos arts. 319 e 320 do
CPC e não restando dúvida sobre a localidade
da residência da autora, evidencia-se inde-
vido o indeferimento da inicial.

Manoel L. Bezerra Rocha   | juridica@ohoje.com.br

Jurídica

Proteção aos vulneráveis

O Projeto de Lei
828/24 cria o Cadastro
Nacional de Combate à
Violência Contra Vulne-
ráveis, para registrar in-
divíduos condenados por
crimes sexuais, maus-tra-
tos e outros crimes co-
metidos contra crianças,
adolescentes e pessoas
com deficiência. Pelo tex-
to, o sistema será iniciado
a partir dos dados já exis-

tentes no Cadastro Na-
cional de Pessoas Con-
denadas por Crime de
Estupro. A consulta ao
novo cadastro poderá ser
realizada por responsá-
veis legais e gestores de
instituições educacionais,
esportivas ou de assis-
tência social que tenham
sob cuidado pessoas vul-
neráveis ou legalmente
dependentes.

Menos reserva legal
A Comissão de Consti-

tuição e Justiça (CCJ) vo-
tará o projeto de lei (PL)
3.334/2023, que permite
a redução da reserva legal
em imóveis rurais locali-
zados em municípios da
Amazônia Legal. De acor-
do com o PL 3.334/2023,
imóveis rurais localizados
em áreas de florestas na
Amazônia Legal podem

reduzir a área de reserva
legal de 80% para até 50%.
A regra vale apenas para
o estado ou o município
que tiver mais de metade
do território ocupado por
unidades de conserva-
ção da natureza de do-
mínio público, por ter-
ras indígenas ou por
áreas de domínio das
Forças Armadas.

2 Apoio emocional - Foi sancionada a Lei Estadual nº 22.589 que dispõe sobre o
transporte de animal de apoio emocional para pessoas com transtorno do espectro autista
(TEA), no serviço de transporte coletivo de passageiros de Goiás. (Especial para O Hoje)

O presidente do CNJ e do STF,
ministro Luis Roberto Barroso,
manifestou que "como é público
e notório, travou-se recentemente
no Brasil uma luta de vida e morte
pelo Estado Democrático de Di-
reito e contra um golpe de Estado,
que está sob investigação nesta
Corte com observância do devido
processo legal. O inconformismo
contra a prevalência da demo-
cracia continua a se manifestar
na instrumentalização criminosa
das redes sociais. 

Presidente do STF e
do CNJ sai em defesa
da institucionalidade
brasileira

Profissão de risco 
permanente e crime hediondo

A CCJ do Senado pode votar ainda o PL
4.015/2023, que classifica como crime he-
diondo e homicídio qualificado o assassinato
de juízes, promotores, procuradores, defen-
sores públicos e oficiais de Justiça. Ainda de
acordo com o texto, a pena por lesão corporal
cometida contra aquelas autoridades é au-
mentada em até dois terços. A punição pre-
vista varia de três meses de detenção a doze

anos de reclusão, conforme as caraterísticas
e os resultados do crime. Segundo o PL
4.015/2023, a lesão corporal de natureza
gravíssima ou seguida de morte também é
considerada crime hediondo. O texto garante
medidas de proteção aos membros do Poder
Judiciário e do Ministério Público, cujas atri-
buições são reconhecidas como atividades
de risco permanente.

TERÇA-FEIRA, 9 DE ABRIL DE 2024
ohoje.com
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A Prefeitura de Goiânia, por
meio da a Agência Municipal
de Meio Ambiente (Amma) de-
terminou o plantio de 295 ár-
vores na Avenida T-9, no setor
Jardim America, Bueno, Su-
doeste, Marista e Jardim Pla-
nalto. De acordo com a Amma,
o plantio intercalado, além do
plantio de espécies do cerrado
em todo trecho da avenida, de-
verá acontecer onde existir fa-
lhas na arborização.

“É uma ação necessária para
garantir a continuidade da nos-
sa qualidade de vida e fará da
avenida T-9 mais uma das vias
que terá sua revitalização ar-
bórea completa”, afirma o pre-
sidente da Amma, Nadim
Neme. Todo o manejo da arbo-
rização será realizado pela
Companhia Municipal de Ur-
banização (Comurg) de forma
simultânea, com manejo pla-
nejado, envolvendo poda de
equilíbrio, substituições e plan-
tios juntos, intercalando cada
um dos 15 trechos.

Leandro Georges, biólogo e
analista em Obras e Urbanismo
da Gerência de Arborização
Urbana esclarece que as novas
mudas deverão ser plantadas
seguindo critérios técnicos de-
finidos no Plano Diretor de Ar-

borização Urbana (PDAU). “O
plantio deverá ser realizado
conforme recomendações téc-
nicas, além da manutenção por
um período mínimo de 12 me-
ses, com intuito de garantir a
sobrevivência das mudas a se-
rem plantadas em uma via bas-
tante movimentada e com ele-
vada produção de gás carbô-
nico”, afirma.

Entre os motivos do manejo
arbóreo, a Amma destaca os
fatores biológicos das árvores.

“A via possui muitas árvores
com necroses nos troncos, cu-
pins, retorcidas, galhos secos e
quebradiços, e cerne exposto,
que demonstram que a arbo-
rização está no seu final de
ciclo biológico”, detalha Eloana
da Costa Alves, engenheira
agrônoma da Amma. Porém,
serão plantadas quase seis ár-
vores para cada substituição
no manejo arbóreo.

Além dos fatores biológi-
cos, são ponderados ainda, a

acessibilidade e a visibilidade
de motoristas, como no tre-
cho da Avenida T-9, esquina
com a Avenida T-2, até a Rua
T-30, em que uma árvore da
espécie Albizia está em con-
fronto com a sinalização se-
mafórica de pedestres.

“Serão substituídas priori-
tariamente aquelas árvores que
estão localizadas muito próxi-
mas a esquinas e estão com a
saúde ruim, por exemplo, para
evitar quedas e consequente-

mente acidentes. Ao rearbori-
zarmos a cidade evitamos esses
problemas nos próximos anos
e ainda com alimento para os
animais que vivem dentro da
cidade”, explica Ormando Pires,
superintendente de Gestão Am-
biental e Licenciamento.

Entre as espécies que serão
plantadas no trecho foram es-
colhidas árvores como Resedá,
Urucum, Nó de Porco, Escu-
milha Africana, Mutamba, Es-
cova de Garrafa, Pata de Vaca,
Alfeneiro, Pitanga, Pau Brasil,
Caju, Canafistula, Chuva de
Ouro, Jacaranda, Dedaleiro,
Mulungu, Imbiruçu, Magnolia
Amarela e Araça.

“A escolha de árvores frutí-
feras garante a formação de
um longo corredor verde para
as aves. É preciso relembrar
que como a Capital mais arbo-
rizada do Brasil, Cidade Árvore
do Mundo e cidade sustentável,
Goiânia tem um compromisso
ambiental com a manutenção
permanente da sua arboriza-
ção, visando a garantia de um
clima sempre agradável, com
árvores que produzem oxigênio
e colaboram com o equilíbrio
ambiental da cidade”, finaliza
Nadim Neme, presidente da
Amma. (Especial para O Hoje)

Começa o plantio de 295 árvores na T-9, em Goiânia
MEIO AMBIENTE

Manejo será realizado levando em consideração critérios técnicos

João Reynol

Trabalhadores de uma fá-
brica de ração na GO-415 vol-
taram para casa com uma lem-
brança assustadora. Uma coli-
são entre dois carros ao lado
do empreendimento tirou a
vida oito pessoas a bordo dos
dois veículos e deixou mais
um passageiro internado em
estado grave. O acidente ocor-
reu na noite deste domingo
(7) quando dois carros de pas-
seio colidiram frontalmente
em lados opostos da pista em
alta velocidade. A colisão dei-
xou ambos os veículos distor-
cidos e destruídos na lateral
da pista, segundo mostram as
imagens nas redes sociais. 

Todas as nove vítimas do
caso já foram identificadas
pelo Instituto Médico Legal
(IML) como: Karuliny Dorneles
Nunes, Guilherme Viana, Ri-
chard Henrique Sousa, Claudio
Delmondes Cavalcante, Max
Suel Dias de Sousa, Giliarde
Alves Rodrigues, Luana Lopes
Rodrigues Silva. Além disso,
todas as pessoas identificadas
são jovens e possuem idades
inferiores a 35 anos. Na hora
do acidente havia dois carros
com três e seis passageiros,
respectivamente. 

O primeiro grupo com três
passageiros no carro se dirigia
com destino a Bonfinópolis,
a 30 quilômetros a leste de
Goiânia. O outro grupo com
seis passageiros no carro saia
de festa de cavalhadas para
o povoado de Marinápolis,
em Teresópolis de Goiás. O
velório das seis vítimas de
Marinápolis ocorreu na cida-
de nesta tarde do dia 8 para
amigos e familiares. 

Inicialmente, a forte batida
deixou seis mortos no local.
Os três feridos foram atendidos
pelo Serviço de Atendimento
Móvel de Urgências (Samu) a
destino para o Hospital Esta-
dual de Anápolis Dr. Henrique
Santillo (Heana). Contudo, duas
das vítimas morreram horas

depois de darem entrada no
Heana. A outra ferida segue
entubada após cirurgia mas
ainda em estado grave, segun-
do conta amigo do casal.

De acordo com informa-
ções exclusivas do jornal O
Hoje, Guilherme Viana con-
duzia um dos carros com ou-

tros dois passageiros, a sua
esposa Luana Lopes Rodri-
gues e a prima dela, Karuliny
Dorneles Nunes. Segundo con-
ta o amigo do casal a equipe
de reportagem do jornal O
Hoje, Gabriel Faria, Guilher-
me era pessoa alegre e que
amava aproveitar a vida com
seus amigos e famíliares. Am-
bos são naturais de Bonfinó-
polis e moram no município. 

De acordo com o amigo,
Guilherme era uma pessoa
alegre e que fará falta nos
círculos de amizade. Contudo,
a maior falta que fará será
para o seu filho de cinco anos
que tinha com a sua esposa,
Luana. “Conheço os dois há
uns 10 anos quando trabalhei
na empresa da Luana [mu-
lher dele]. Ele sai sempre que
possível para viajar e apro-
veitar a vida o máximo e por
isso era querido pelos amigos.
Mas adorava trabalhar na dis-
tribuidora e era uma pessoa

muito empenhada”. Com isso,
Gabriel fala que o maior le-
gado que Guilherme fará será
na casa ainda em construção
pelo casal. “Aquilo era o sonho
do casal deles, um canto só
para a família chamar de
seu”, relata o amigo para a
equipe de redação. 

Contudo, este acidente não
foi o único no fim de semana.
Segundo informa o relato da
Polícia Rodoviária Federal
(PRF), foram registrados 22
acidentes com 22 pessoas fe-
ridas e três mortes nas rodo-
vias fiscalizadas pela corpo-
ração. Além disso, foram fla-
gradas 626 infrações de trân-
sito, sendo que 84 condutores
foram flagrados em ultrapas-
sagens em faixa contínua. Ou-
tros 44 condutores foram au-
tuados por embriaguez ao vo-
lante e 26 foram flagrantes de
condutores ou passageiros que
não usavam cinto de seguran-
ça. (Especial para O Hoje)

Colisão com dois
veículos de passeio
ocorreu em frente
a fábrica de ração
na rodovia goiana

Algumas das vítimas ficaram presas nas ferragens dos carros
enquanto as outras foram ejetadas para a pista

Oito pessoas morrem em
batida frontal na GO-415

Divulgação

Divulgação/Corpo dos Bombeiros

Divulgação/Prefeitura de Goiânia

Acidente deixou os dois carros destruídos na lateral da pista em Goianápolis
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Os mosquitos estão
aparecendo mais cedo na
Argentina e atingindo re-
giões mais frias. O aumen-
to das temperaturas im-
pulsiona o pior surto de
dengue do país e eleva o
risco de epidemias mais
regulares do vírus trans-
mitido pelo mosquito Ae-
des aegypti, dizem  cien-
tistas. Até agora, na tem-
porada 2023/24, a Argen-
tina registrou 232.996 ca-
sos da doença, também
conhecida como “febre
quebra-ossos” devido às
fortes dores musculares
e articulares que pode
causar, além de febre alta,
dor de cabeça, vômitos e
erupções cutâneas.

Esse número é bem
superior ao recorde his-
tórico anterior de 130 mil,
registrado na última tem-
porada, e cinco vezes
maior do que o número
notificado no mesmo pe-
ríodo do ano passado, se-
gundo os últimos dados
oficiais. Os casos geral-
mente aumentam no final
do verão, por volta de
março e abril, mas come-
çaram muito antes nesta
temporada. “O aumento
do número de mosquitos
no final da primavera
está cada vez mais pre-
coce”, disse Sylvia Fischer,
doutora em ciências bio-

lógicas e pesquisadora do
Conselho Nacional de Pes-
quisas Científicas e Téc-
nicas (Conicet).

Os cientistas estão ven-
do a doença mais do que
antes em regiões mais
frias, mais ao Sul da Ar-
gentina, acrescentou Fis-
cher. “Todos esses são lu-
gares onde, há alguns
anos, a doença não podia
ser encontrada”, afir-
mou  ela, acrescentando
que isso reflete uma ten-
dência regional mais am-
pla, em que a estação dos
mosquitos está sendo es-
tendida por um clima
mais quente, em parte li-
gado às mudanças climá-
ticas. “Se eu tivesse que
extrapolar, diria que te-
mos a possibilidade de ter
epidemias de dengue tal-
vez todos os anos.”

Na Argentina, o surto
deste ano sobrecarregou
os hospitais e deixou as
prateleiras vazias de re-
pelentes de insetos, com
os vendedores aumentan-
do os preços quando têm
estoque. O governo está
facilitando as importações
de spray contra mosquitos
para atender à demanda.

“Tenho muitos pacien-
tes hospitalizados por
causa da dengue”, disse
Leda Guzzi, médica in-
fectologista.

Argentina enfrenta 
risco crescente de
epidemia de dengue

Uma autoridade do Hamas
disse nesta segunda-feira que
não houve progresso nas con-
versações no Cairo sobre um
cessar-fogo na guerra de Gaza,
e o primeiro-ministro israelen-
se, Benjamin Netanyahu, afir-
mou que foi marcada uma data
para a invasão de Rafah, o últi-
mo refúgio do enclave para os
palestinos deslocados.

Israel e o Hamas enviaram
equipes ao Egito no domingo
para conversações que incluí-
ram mediadores do Catar e
do Egito, bem como o diretor
da CIA, William Burns. A pre-
sença de Burns enfatizou a
crescente pressão do principal
aliado de Israel, os Estados
Unidos, por um acordo que li-
bertaria os reféns israelenses
mantidos em Gaza e levaria
ajuda aos civis palestinos. “Não
há mudança na posição da
ocupação (Israel) e, portanto,
não há nada de novo nas ne-
gociações do Cairo”, disse à
Reuters a fonte do Hamas, que
pediu para não ser identifica-
da. “Não há progresso ainda.”

Em Jerusalém, nesta segun-
da-feira, um dia depois que as
forças israelenses se retiraram
de algumas áreas do sul de
Gaza, Netanyahu disse que ha-
via recebido um relatório de-
talhado sobre as negociações
no Cairo. “Estamos trabalhan-
do constantemente para atingir
nossos objetivos, em primeiro
lugar a libertação de todos os
nossos reféns e a vitória com-
pleta sobre o Hamas”, declarou
Netanyahu.

“Essa vitória exige a en-
trada em Rafah e a eliminação
dos batalhões terroristas de
lá. Isso acontecerá - há uma
data”, acrescentou ele, sem
especificar a data.

Rafah é o último refúgio dos
civis palestinos deslocados pelos
bombardeios israelenses im-
placáveis que arrasaram seus
bairros de origem. É também
o último reduto significativo
das unidades de combate do
Hamas, segundo Israel. Mais
de um milhão de pessoas estão
amontoadas na cidade do sul
em condições desesperadoras,
com falta de comida, água e
abrigo, e governos e organiza-
ções estrangeiras pediram a Is-
rael que não a invadisse por

medo de um banho de sangue.
Centenas de moradores que

viviam em barracas em Rafah
retornaram às suas áreas de-
vastadas na segunda-feira, após
a retirada israelense. Alguns
foram em carroças e veículos
abertos, enquanto outros sim-
plesmente caminharam. “É um
choque, um choque... a destrui-
ção é insuportável”, disse o mo-
rador Mohammed Abou Diab.
“Estou indo para minha casa e
sei que ela está destruída. Vou
remover os escombros para ti-
rar uma camisa”, acrescentou.

Autoridades médicas pales-
tinas disseram que suas equi-
pes recuperaram mais de 60
corpos de áreas onde os sol-
dados operaram nos últimos

meses. Potências ocidentais ex-
pressaram preocupação com
o alto número de mortes de
civis palestinos e com a crise
humanitária decorrente da in-
vestida militar de Israel para
destruir o Hamas na densa-
mente povoada Faixa de Gaza.

Pelo menos 33.207 palesti-
nos foram mortos em seis me-
ses de conflito, informou o Mi-
nistério da Saúde de Gaza em
uma atualização na segunda-
feira. A maioria dos 2,3 milhões
de habitantes do enclave está
desabrigada e muitos correm
o risco de passar fome. O Ha-
mas matou 1.200 pessoas no
sul de Israel no ataque trans-
fronteiriço de 7 de outubro que
desencadeou o conflito, de acor-

do com os registros israelenses.
As Forças Armadas israelenses
afirmam que mais de 600 de
seus soldados foram mortos
em combate desde então.

Em Washington, um por-
ta-voz da Casa Branca disse
que os EUA esperavam garantir
um acordo para a libertação
dos reféns o mais rápido pos-
sível, e que isso também levaria
a um cessar-fogo de cerca de
seis semanas. O Hamas está
analisando uma nova proposta
agora, disse John Kirby. No fim
de semana, o ministro das Re-
lações Exteriores de Israel, Is-
rael Katz, descreveu as con-
versações no Cairo como o
mais próximo que os lados
chegaram de um acordo. (ABr)

Negociações para
cessar-fogo têm
ocorrido no Egito

Trégua em Gaza não avança;
Netanyahu marca nova ofensiva

Israel e o Hamas enviaram equipes ao Egito no domingo para conversações que incluíram mediadores do Catar e do Egito

O Vaticano reafirmou nesta
segunda-feira (8) sua oposição
a mudanças de sexo, teoria de
gênero e gestação por substi-
tuição, bem como ao aborto e
à eutanásia, quatro meses de-
pois de apoiar bênçãos para
casais do mesmo sexo. O es-
critório doutrinário do Vatica-
no (DDF) divulgou a nota Dig-
nitas infinita (Dignidade infi-
nita) após forte resistência con-
servadora, especialmente na
África, contra o documento so-
bre questões LGBT.

Não há sugestão de que o
novo texto, que descreve o que
a Igreja percebe como ameaças
à dignidade humana, tenha sido
preparado em resposta direta
às discussões sobre as bênçãos
para pessoas do mesmo sexo,
já que ele está sendo elaborado
há cinco anos. Mas passou por
revisões extensas durante esse
período. O papa Francisco o
aprovou, depois de solicitar que
ele também mencionasse “a po-
breza, a situação dos imigrantes,
a violência contra as mulheres,
o tráfico humano, a guerra e
outros temas”, disse o chefe
do DDF, cardeal Victor Manuel
Fernández, em comunicado.

A nota diz que a maternida-
de de substituição viola a dig-
nidade tanto da mãe de aluguel
quanto da criança, e lembra
que Francisco, em janeiro, cha-
mou-a de “desprezível” e pediu
uma proibição global.

Sobre a teoria de gênero, a

nota afirma que “desejar uma
autodeterminação pessoal,
como prescreve a teoria de gê-
nero, além dessa verdade fun-
damental de que a vida hu-
mana é um dom, equivale a
uma concessão à antiga tenta-
ção de se tornar Deus, entrando
em competição com o verda-
deiro Deus de amor revelado
a nós no Evangelho”. A teoria
de gênero, muitas vezes cha-
mada de ideologia de gênero
por seus críticos, sugere que o
gênero é mais complexo e flui-
do do que as categorias binárias
de homem e mulher, e depende
de mais do que características
sexuais visíveis.

Sobre mudanças de gênero,
a nota diz que “qualquer in-
tervenção de mudança de sexo,
como regra, corre o risco de
ameaçar a dignidade única
que a pessoa recebeu desde o

momento da concepção”. O
texto reconhece que algumas
pessoas podem se submeter a
cirurgias para resolver “anor-
malidades genitais”, mas en-
fatizou que “tal procedimento
médico não constituiria uma
mudança de sexo no sentido
aqui pretendido”.

Ao mesmo tempo, o texto
também denuncia como con-
trário à dignidade humana o
fato de que “em alguns luga-
res, não poucas pessoas são
presas, torturadas e até mes-
mo privadas do bem da vida
somente por causa de sua
orientação sexual”. 

A nota também reiterou a
condenação permanente do Va-
ticano ao aborto, à eutanásia e
à pena de morte, citando Fran-
cisco, seus antecessores Bento
16 e João Paulo 2º e documentos
anteriores do Vaticano. (ABr)

Vaticano diz “não” a mudanças
de sexo e teoria de gênero

Posição foi manifestada no documento Dignitas infinita
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Luana Avelar 

O cenário musical brasi-
leiro é enriquecido por talen-
tos que vão além da melodia,
buscando transmitir mensa-
gens e impactar positivamen-
te a sociedade. Nesse contex-
to, TonZêra, cantor e compo-
sitor goiano, destaca-se não
apenas por sua versatilidade
musical, mas também por seu
comprometimento com a pre-
servação ambiental e a edu-
cação através da música.

Nascido em Hidrolândia,
Estado de Goiás, TonZêra é
um artista que traz consigo
experiência nas áreas de Artes
Plásticas, Fotografia, Cinema
e, principalmente, na música.
Com dois CDs gravados, um
DVD e várias de suas compo-
sições interpretadas por di-
versos cantores, o cantor re-
vela sua paixão e dedicação
ao universo musical.

Sua trajetória artística
teve início sob a influência
do ambiente familiar e da
rica cultura nordestina, onde
elementos tradicionais se mis-
turam harmoniosamente com
guitarras distorcidas e sons
eletrônicos, resultando em
uma sonoridade autêntica.
"Meu pai, um instrumentista
autodidata, despertou em
mim o interesse pela música
desde cedo. Eu escutava mui-
ta música nordestina, tudo
isso influenciou e influencia
o meu trabalho até hoje. (...)
Eu adoro essa fusão de sons,
de linhas de som, que traz
nas tradições desses ritmos,
e acaba tendo um pouco da
minha cara”, comenta. 

O lançamento de seu pri-
meiro CD, 'ConFusão', em 2002,
marcou sua estreia no cenário
musical goiano, combinando

ritmos tradicionais com ele-
mentos contemporâneos e al-
cançou reconhecimento inter-
nacional com performances
na Europa, incluindo cidades
como Hamburgo, na Alema-
nha, e Locarno, na Suíça. Seu
segundo CD solo, 'No Meio do
Mundo', lançado em 2010, con-
solidou sua reputação ao com-
binar elementos tradicionais
da música brasileira com uma
abordagem moderna, resul-
tando em uma envolvente
mistura de gêneros.

Além de sua expressivida-
de artística, TonZêra é reco-
nhecido pelo seu trabalho
como produtor de jingles, tri-
lhas publicitárias e trilhas de
cinema, tendo seus talentos
premiados no Festival Inter-
nacional de Cinema Ambien-
tal por suas contribuições
para a indústria audiovisual. 

Em 2016, o lançamento
do DVD ‘A Ideia do Novo Não
Para’ ofereceu aos fãs um
registro emocionante de seu
show e um olhar detalhado
sobre suas diversas facetas
artísticas, revelando a cons-
tante capacidade em sur-
preender e encantar seu pú-
blico com expressão criativa
e compromisso com a arte
em suas múltiplas formas.
"A Ideia do Novo Não Para
traduz muito a minha in-
quietude. Eu estou sempre
na busca de coisas novas, de
criar, de exibir para o pú-
blico as minhas criações",
afirmou o cantor.

Apesar dos desafios en-
frentados pelos artistas em
Goiás, ele destaca que as di-
ficuldades são comuns em
qualquer lugar do mundo.
"O começo na música sempre

é muito difícil”. TonZêra en-
fatiza a jornada nos bastido-
res da música, afirmando que
"aquilo que o público vê no
palco é apenas um fragmento
de um trabalho muito longo
que fica ali nos bastidores".
Para ele, embora o advento
da internet tenha facilitado
a divulgação do trabalho dos
artistas, isso também traz
consigo ‘certas dificuldades
pessoais’. No entanto, reafir-
ma sua paixão pela música,
declarando que "não trocaria
minha profissão de músico
por nenhuma outra".

Em 2019, o cantor deu um
passo além em sua carreira
artística ao estrear no mundo
da literatura com o lançamen-
to do livro-CD ‘O Canto da Bi-
charada’. Em parceria com a
ilustradora Adriana Zanardi
e o selo da Cânone Editorial,

a obra busca integrar texto e
música para abordar temas
como memória cultural, fol-
clore e a importância da pre-
servação do meio ambiente.
O autor destaca: "O 'Canto da
Bicharada' nasce com essa
perspectiva de levar um pou-
co da discussão da temática
ambiental e despertar nas
pessoas a sensibilidade com
o ambiente. É um projeto que
eu vejo uma longevidade in-
crível nele", explicou. 

Em 2023, o Teatro Goiânia
apresentou o musical infantil
ecológico ‘Mundo Mágico - O
Canto da Bicharada’, baseado
na obra de TonZêra. O artista
revelou planos de expansão
para o projeto, incluindo a
tradução para outros idiomas
e o desenvolvimento de novos
segmentos. "Eu penso tradu-
zi-lo para outros idiomas e já
começo a escrever um des-
dobramento. Como se fosse
uma segunda parte do canto,
um segmento do ‘O Canto da
Bicharada’", revelou.

TonZêra discute o papel
do artista como agente de
mudanças em uma sociedade
em constante evolução, exem-
plificado por seu projeto ‘A
Ideia do Novo Não Para’ e o
desdobramento do ‘Canto da
Bicharada’. Além do entrete-
nimento, ele enfatiza o poder
do artista como ferramenta
para promover mudanças so-
ciais e ambientais, buscando
inspirar e conscientizar atra-
vés de sua obra. Para ele, é
fundamental que os trabalhos
artísticos sejam genuínos e
coerentes, indo além do inte-
resse mercadológico e bus-
cando propostas verdadeiras
para promover o crescimento
da sociedade como um todo.
(Especial para O Hoje)

Cantor se destaca pelo compromisso com a preservação ambiental e a educação através da música

Essência

TonZêra: a versatilidade
musical a serviço da sociedade

Frutos da Terra
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TonZêra busca

despertar a
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pessoas através de

sua obra literária,

que se tornou 

uma ferramenta

educativa e

inspiradora



Abrindo o backsta-
ge do cotidiano corpo-
rativo, Beto Ribeiro re-
vela a rede de eterna
tensão e incerteza que
existe dentro de gran-
des empresas no livro
‘Poder S/A’. Publicada
em nova edição pela
Matrix Editora, a obra
conduz o leitor por
contos cheios de ironia
e humor ácido, que fa-
zem rir e ao mesmo
tempo refletir sobre as
relações de poder no
mundo empresarial.

Ao longo das 20 his-
tórias, ambientadas em
um luxuoso edifício da
Avenida Brigadeiro Fa-
ria Lima, em São Paulo,
o autor se utiliza dos
anos de experiência
como executivo de alto
escalão para satirizar a
falsa política de boa vi-
zinhança que determi-
na a cultura de muitas
organizações. Ex-geren-
te de marketing de
grandes companhias,
Ribeiro hoje é conheci-
do pelo canal no You-
Tube Crime e Mistério
S/A, que conta com mais
de 1 milhão de inscritos.

Apesar de nomes fictícios
para todos os personagens,
os textos são baseados em
fatos reais e não poupam
nenhum escalão. Beto des-
mascara os podres e peque-
nos poderes tanto de presi-
dentes quanto de estagiários
em tempos em que as redes
sociais não existiam.

Contando com pequenos
contos como ‘Entre a mãe e
a firma’, ‘O que será o ama-
nhã? Responda quem puder’
e ‘Os BBBs do trabalho’, o es-
tilo das críticas é inspirado
em ‘O Diabo Veste Prada’ e

os toques de humor são à la
‘The Office’. O resultado é
uma leitura descontraída, que
revela os bastidores de gran-
des corporações e leva risada
em contraposição às frustra-
ções do dia a dia de trabalho.

Beto Ribeiro aproveita
seus anos de experiência
para fazer o leitor se identi-
ficar com as aventuras do
cotidiano em grandes em-
presas, sejam elas entedian-
tes ou cheias de reviravoltas.
A moda, a tecnologia e as
pessoas podem ter mudado,
mas a rede de eterna com-
petição pela melhor promo-

ção, salário e bônus anual
continua a mesma. ‘Poder
S/A’ não é uma bíblia para
quem pretende se dar bem
no mundo corporativo e, sim,
um guia de sobrevivência.

O autor
Beto Ribeiro trabalhou

como gerente de marketing
de várias marcas importantes
no país. Depois de se libertar
dos crachás, Beto produziu,
roteirizou e dirigiu dezenas
de séries de TV e agora segue
à frente do canal Crime e
Mistério S/A, no YouTube. (Es-
pecial para O Hoje)
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Gênesis
os reféns são trocados. os

amoritas saem dos esconderi-
jos e surpreende a todos. após
a troca de reféns, Hod chama
pelo rei e fala da proximidade
entre o general Gurik e a rainha.
as pessoas na cidade correm
desesperadas. danina bebe a
poção feita pela feiticeira. abi-
sali se surpreende ao ver a ci-
dade devastada. danina come-
ça a passar mal. os amoritas
avançam para o palácio. Harã
se assusta ao chegar no local.
terá luta com um invasor. 

Elas por Elas
adelaide mostra a Giovanni

lembranças de sua mãe bioló-
gica. Carol é homenageada por
seu trabalho na universidade.
Mário tenta descobrir o para-
deiro de vilma. Helena seques-
tra Ísis. Helena dopa a irmã.
Marcos descobre que Helena
não está com sérgio e alerta
Giovanni. adriana se desespera
com a possibilidade de Helena
estar com Ísis. Helena arma
para Ísis e simula que a jovem
a atacou. Ísis é detida e liga
para Giovanni.

Família é Tudo
vênus se enfurece com os

irmãos. Murilo vê as fotos de
electra no computador de luca
e fica arrasado. Hans destrata
Mila. Chantal tenta animar Mu-
rilo. ramón tem uma ausência
durante uma reunião. vênus
separa os irmãos em duplas
para ajudar nas obras da Gale-
ria Mancini. tom avisa a vênus
que descobriu o paradeiro de
nilton Correia. vênus fala para
leda sobre suas suspeitas com
o acidente de Pedro e estranha
seu comportamento.

A infância de 
Romeu e Julieta

dimitri, ian e nath pegam
água da Fonte da Juventude
para dar para Fausto, ele virar
criança e assim entrar no Mun-
do da imaginação. Mauro diz
para Mariana que laura não
está fingindo sobre a memória
e que ela só precisa ser lem-
brada todo dia quem é. Mariana
fala para Mauro se dedicar a
ajudar laura e os filhos, e pede
um tempo no namoro. Bernar-
do questiona a posição de Gláu-
cia na Monter Holding.

Renascer
João Pedro resiste à tentação

de Mariana, que ameaça deixar
José inocêncio. dona Patroa re-
solve assumir a personagem de
Joana e exige que egídio faça o
mesmo com tião Galinha. José
inocêncio e Mariana discutem.
Mariana pede a Morena para
ficar em sua casa por uns dias.
augusto agradece lu por ter
lhe aconselhado a conversar
com Zinha. João Pedro se es-
panta quando vê Mariana na
casa de Morena, afirmando que
largou José inocêncio.

RESUMO
t

de novelas

Fomento da
cultura goiana
Goiás em Palco promove 
acesso gratuito à cultura 
em três cidades do Estado

Letícia Leite

Com o objetivo de pro-
mover acesso à cultura e
impulsionar o talento local,
fortalecendo a identidade
cultural do Estado de Goiás,
o Projeto Cultural ‘Goiás em
Palco - Cultura Itinerante’
se apresenta nas cidades de
Anápolis, no dia 12 de abril,
no Centro de Convenções,
Pirenópolis no dia 13, no
Teatro Sebastião Pompeu e
na Cidade de Goiás, no dia
14, no Teatro São Joaquim,
todas com início às 19h.

O Goiás em Palco tem
como objetivo principal le-
var entretenimento de qua-
lidade, lazer e música de
forma gratuita para o pú-
blico goiano, e desta vez,
estará em três cidades do
Estado de Goiás promoven-
do a disseminação da cul-
tura por meio da música e
do teatro, além de oferecer
oportunidades para artistas
locais desenvolverem suas
carreiras artísticas.

As apresentações serão
divididas em diferentes eta-
pas, incluindo momentos
de show com cantores goia-
nos e o espetáculo teatral
‘Vô contá procêis’, apresen-
tado por Jacques Vanier, re-
nomado artista e comedian-
te do estado de Goiás. Esta
peça, que já percorreu todo
o Brasil, será disponibiliza-
da de forma gratuita, com
a entrada de um alimento
não perecível, para todos
os goianos, proporcionando
uma experiência cultural
enriquecedora. 

O projeto realizado pela
Cultura do Riso, com o apoio
do programa Goyazes e o
patrocínio da Equatorial
Energia se inicia no dia 12
de abril, data que se come-
mora o Dia Nacional do Hu-
mor, que desde 2015 passou
a ser celebrado oficialmen-
te, também, em todo o Bra-
sil. O humor não é somente

para trazer riso, mas tam-
bém para trazer um pouco
de leveza a vida, que já está
séria demais, é uma expres-
são e felicidade que apro-
xima as pessoas.

Nos primórdios, os co-
mediantes vinham do circo,
do teatro, da revista e do
rádio, foi assim que o Brasil
riu com Chico Anysio, Re-
nato Aragão, Jô Soares,
Grande Otelo e tantos ou-
tros. Nos últimos anos, o
processo mudou. A comédia
foi revivida com o surgi-
mento do stand up comedy
e pela internet, graças às
facilidade e liberdade que
o meio oferece.

Programação
Na sexta-feira (12), se

apresentaram Joamma
Coimbra, Joel Santti, Maduli,
Thalia e Thaleia e o espetá-
culo ‘Vô contá procêis’, com
Sid Peão, Jacques Vanier e
seu Geraldo. No sábado (13),
Joamma Coimbra, Bia Las-
mar, Joel Santti, Daniela
Carvalho e novamente o
trio de humoristas goianos.
No último dia, domingo (14),
Jacques Vanier e seus ami-
gos encerram as apresen-
tações na Cidade de Goiás,
com Joamma Coimbra, Joel
Santti, DJ John e Jefferson
Madureira. 

Para o restante dos es-
petáculos, é necessário aces-
sar o site da Cultura do Riso,
em (culturadoriso.com), e
realizar o resgate prévio,
sendo permitido apenas um
ingresso por CPF. (Especial
para O Hoje)

SERVIÇO
Goiás em Palco - 
Cultura Itinerante
Quando: 12, 13 e 14 de abril
Onde: Centro de Conven-
ções de Anápolis, Teatro Se-
bastião Pompeu e Teatro
São Joaquim
Horário: 19h
Entrada gratuita 

Projeto conta com o espetáculo ‘Vô contá procêis’, de Jacques
Vanier, renomado artista e comediante do Estado de Goiás

LIVRARIA
t
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Beto Ribeiro

aproveita seus anos

de experiência para

fazer o leitor se

identificar com 

as aventuras do

cotidiano em

grandes empresas,

sejam elas

entediantes 

ou cheias de

reviravoltas

Divulgação

Textos de Beto 
Ribeiro satirizam 
o dia a dia corporativo
Com humor irreverente, o criador do canal Crime e Mistério 
S/A relembra dias como executivo de marketing em livro com
histórias baseadas em fatos reais sobre as desventuras do trabalho



O Cine Teatro São Joaquim,
na cidade de Goiás, recebe,
entre os dias 10 e 13 de abril,
a ‘V Mostra Clandestina – Mu-
lheres Águas’, com entrada
gratuita. A programação con-
tará com exibição de curtas e
longas-metragens dirigidos ou
co-dirigidos por mulheres cis,
trans e pessoas não-binárias
na Sessão Araguaia - Compe-
titiva de curtas.

O evento consolida a con-
tinuidade da mostra feminista
de cinema da cidade de Goiás,
organizada por mulheres do
Coletivo Clandestinas, forma-
do principalmente por reali-
zadoras locais, discentes e do-
centes do curso de Bachare-
lado em Cinema e Audiovisual
e do Técnico Integrado em
Áudio e Vídeo do Instituto Fe-
deral de Goiás da Cidade de

Goiás - GO.
Em sua 5ª edição, o roteiro

contará com oficinas, exposição
de banners, exibições de filmes
e debates sobre a produção au-
diovisual feita por mulheres,
com a participação de profis-
sionais reconhecidas neste seg-
mento. A cineasta Adélia Sam-
paio, uma das mulheres negras

pioneiras na direção e produção
cinematográfica brasileira, será
a homenageada desta edição,
com algumas de suas produções
exibidas na Sessão Fartura,
além de mesa de conversa com
realizadoras  sobre seu trabalho
e trajetória  no audiovisual.

Entre os dias 10 a 12 de
abril, haverá exibição dos

longas-metragens a partir das
19h30, com os filmes: Amor
Maldito, de Adélia Sampaio,
na quarta feira (10), Diálogos
com Ruth de Souza, de Juliana
Vicente, quinta-feira (11), e
Na Rédea Curta, de Glenda
Nicário e Ary Rosa, sexta-
feira (12).

No sábado (13), haverá a
premiação da sessão compe-
titiva de curtas, em que di-
versas categorias serão con-
templadas.

SERVIÇO
V Mostra Clandestina - Mu-
lheres Águas
Quando: 10, 11, 12 e 13 de
abril 
Onde: R. Moretti Foggia -
Goiás
Horário: 19h30
Entrada gratuita

Essência n 15

Mostra ‘Terra Plena’
o espaço multicultural Jar-

dim Potrich recebe a mostra
coletiva ‘terra Plena’, que
reúne trabalhos com técnicas
diferentes, incluindo pinturas
em óleo e em acrílico sobre
tela, desenhos, xilogravuras,
aquarelas, entre outros. a
exposição busca explorar a
paisagem vibrante de Goiás,
refletindo sua conexão com
o céu observado abaixo da
linha do equador. a curado-
ria ficou a cargo de tatiana
Potrich e lari Mendes. a ex-
posição prossegue até o dia
26 de abril, de segunda a
sexta, das 14h às 17h ou com
horário agendado pelo tele-
fone (62) 98177-176. Quando:
até 26 de abril. onde: rua
12, n°12, Jardim Goiás - Goiâ-
nia. Horário: 19h, 14h. en-
trada gratuita. 

Exposição imersiva 
Prepare-se para uma ex-

periência fascinante no Passeio
das Águas shopping com a
exposição ‘imerso Mar’, até o
dia 19 de maio, de segunda a
sexta-feira, das 14h às 22h e

aos sábados, domingos e fe-
riados, das 12h às 22h. esta
atração oferece aos visitantes
a oportunidade de se depara-
rem com os gigantes do mar
por meio de projeções suba-
quáticas em 360 graus de alta
tecnologia. desfrute de um
mergulho virtual envolvente
pelo fundo do oceano, onde
tubarões, baleias e peixes co-
loridos ganham vida. os in-
gressos estão à venda no site
(loja.imersomar.com). Quando:
até 19 de maio. onde: av. Pe-
rimetral norte, n° 8303, Fa-
zenda Caveiras - Goiânia. Ho-

rário: 12h e 14h. ingressos:
(loja.imersomar.com)

Mostra Gulira – inovação
e Destecnologia Ltda

a Galeria de arte do low-
brow lab arte & Boteco sedia
a exposição ‘Gulira – inovação
e destecnologia ltda’, de emí-
lia simon. inspirada na rela-
ção com seus três filhos, a
mostra apresenta um mundo
inventado com objetos tridi-
mensionais em diversos ma-
teriais. o curador destaca a
interação única com o públi-
co infantil. a exposição, em

cartaz até 31 de maio, des-
taca a presença das artistas
mulheres em galerias. a
abertura inclui música do
Fernandinho Quarteto no Bo-
teco de Quintal, com doação
de alimentos não perecíveis.
Quando: até 31 de maio.
onde: rua 115, nº 1.684, se-
tor sul - Goiânia. Horário:
19h. entrada gratuita.

o Divã da Doutora Alana
o Centro Cultural octo

Marques, sedia a obra ‘divã
da doutora alana’, até o dia 5
de maio, de segunda-feira a
domingo, das 9h às 17h, com
entrada gratuita. trata-se da
exposição de um conto ilus-
trado contendo 38 obras fo-
tográficas a partir de texto
inspirado pelo filme ‘o Gabi-
nete do doutro Caligari’ e pelo
expressionismo no cinema
alemão do início do século
XX - atualizado para o século
XXi e estabelecendo intertexto
com o cenário político de
2021, precedendo as eleições
de 2022 no Brasil. Quando:
até 5 de maio. onde: r. 4, nº
515, st. Central - Goiânia. Ho-
rário: 9h. entrada gratuita.

A exposição busca explorar a paisagem vibrante de Goiás, refletindo
sua conexão com o céu observado abaixo da Linha do Equador

AGENDA
t

CUltUral HORÓSCOPO
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Lucas Henrique e Camila
Moura estão oficialmente
divorciados

lucas Henrique, o Buda,
ainda está no BBB 24, mas
nem imagina que já é um
homem divorciado com re-
conhecimento da Justiça do
rio de Janeiro. a advogada
de Camila Moura, adélia soa-
res, revelou o pedido de di-
vórcio litigioso. “eles estão
oficialmente divorciados.
agora só vamos fazer aver-
bação via cartório para sair
a certidão de casamento
com averbação do divórcio,
e a partilha do patrimônio
que eles acumularam du-
rante a constância da união
também será realizada. o
divórcio foi decretado”, con-
tou adélia ao portal leo dias.
(oFuxico, luigi Civalli).

Maíra Cardi explica mudança
de visual e prepara ‘turnê’

Maíra Cardi ficou longe
das redes sociais por sete
meses – desde setembro de
2023 -, mas voltou na última
terça-feira (4), e com novi-
dades. o que chamou bas-
tante a atenção foi seu novo
visual, onde aparece morena
e de cabelos curtos. a outra
é o anúncio do lançamento
de um livro intitulado “o que
se come no céu?”, que vai
contar sobre “como dominar
os três principais portais que

alimentam nosso corpo,
mente e alma”. “o que me
motivou para mudar o ca-
belo é a minha nova fase. o
cabelo comprido veste o cor-
po, desenha os seios, as cos-
tas e coloca o foco ali. o ca-
belo curto veste a cabeça,
que é onde a gente quer
passar a mensagem. Cortei
meu cabelo de propósito. e
eu estou amando”, disse.
(oFuxico, luigi Civalli).

Pedro scooby lamenta mor-
te do pai e lembra de liga-
ção não atendida

Pedro scooby lamentou a
morte do seu pai neste último
domingo (7). no post que fez
em homenagem, o surfista
falou sobre a relação distante
que teve com ele, que até foi
preso quando o surfista era
adolescente. “tinha tanta coi-
sa que eu queria te falar, mas
agora é tarde demais! inde-

pendente das suas escolhas,
que acabaram nos afastando,
você era meu pai e me resta
acreditar que você esteja em
paz em um lugar tranquilo”,
começou. “agora eu vou con-
viver com aquela ligação sua
que eu não atendi na semana
passada. Quem sabe a gente
não se encontra por aí e bota
o papo em dia! descanse em
paz, pai! te amo”, finalizou.
(oFuxico, luigi Civalli).

CELEBRIDADES

Vanessa Lopes está voltando aos pou-
cos à sua rotina depois de participação
no BBB 24. No último domingo (7), ela
postou diversas fotos durante viagem
que fez para Manaus, no Amazonas. Na
legenda da publicação, a ex-BBB fez uma
reflexão sobre seu novo momento: “Li-
bertei uma borboleta”, escreveu. Em
uma carta aberta intitulada de medo e
alívio, a ex-sister compartilhou que sentiu
as duas emoções durante este tempo:
“Ansiedade. Ansiedade de ter tempo,
mas sentir que não tem nada para aliviar
a agonia e o medo! Claustrofobia de ele-
vador, de carro, de muita coisa. Tudo é
muito sufocante, até mesmo o que cos-
tumava ser normal para mim. Comer
muito para procurar prazer e alívio em
algo já que tudo é sufocante demais!
Medo de sair de casa, mas medo de ficar
em casa”. (OFuxico, Luigi Civalli). 

Vanessa Lopes reflete no Amazonas:
“Libertei uma borboleta”

ÁRIES 
(21/3 - 20/4)                       1

o trânsito do planeta Plutão
no signo de aquário vai desafiá-
lo a tomar decisões profundas
quando se trata dos seus ganhos
materiais. esteja aberto a observar
que a sua vocação passa por gran-
des impactos de mudanças e você
deve neste ciclo desconstruir qual-
quer tipo de manipulação finan-
ceira.

TOURO 
(21/4 - 20/5)                        2

esteja aberto a perceber as
transformações que vem atraves-
sando, porque é uma oportuni-
dade de romper com padrões de
controle que prejudicam o seu
processo evolutivo. Faça uma ava-
liação profunda do que é preciso
ser feito para ser você mesmo e
desapegue de um comportamen-
to controlador. as metas passam
por mudanças profundas.

GÊMEOS 
(21/5 - 20/6)                        3

você tem a oportunidades nes-
te ciclo em que o planeta Plutão
transita por aquário de mudar
profundamente a sua maneira de
pensar. É necessário quebrar cren-
ças que estão aprisionando a sua
mente. a proposta do céu, é re-
começar a sua jornada colocando
em prática novos valores e supe-
rando os medos inconscientes. 

CÂNCER 
(21/6 - 21/7)                        4

a sua atuação com um grupo
de pessoas caminha para uma
proposta de destruição e recons-
trução. Faça uma avaliação pro-
funda sobre as suas amizades e
qualquer tipo de atuação com
um grupo de pessoas. existe uma
espécie de manipulação que deve
ser retirada do seu caminho para
poder florescer novas ideias e
projetos.

LEÃO 
(22/7 - 22/8)                        5

a sua forma de se relacionar
vai atravessar um ciclo totalmente
novo, em que o objetivo é retirar
do seu caminho pessoas que de-
sejam controlá-lo ou manipulá-
lo. Com toda a certeza, o “outro”
será um mestre em sua jornada
e cabe a você desenvolver o dis-
cernimento e o questionamento
saudável para aprimorar as suas
próprias decisões.

VIRGEM 
(23/8 - 22/9)                        6

esteja preparado para o ciclo
que se aproxima. os estudos e a
sua forma de pensar serão os fa-
tores principais, geradores de mu-
danças em sua rotina, estilo de
vida e trabalho. Por isso é um
ciclo em que precisa desenvolver
uma intimidade com os seus es-
tudos e colocar em prática as suas
crenças no seu cotidiano.

LIBRA 
(23/9 - 22/10)                        7

está na hora de retirar da sua
jornada tudo o que não se conecta
com a sua verdadeira essência. É
um ciclo em que precisa cuidar
do seu processo pessoal e atuar
nesta perspectiva e desapegar de
situações que não condizem mais
com o seu processo pessoal.  

ESCORPIÃO 
(23/10 - 21/11)                        8

o seu relacionamento passará
por um processo de finalização
muito profundo. essa experiência
pode envolver temas direcionados
ao campo pessoal da pessoa ama-
da, e, em alguns casos, pode tam-
bém afetar a estrutura da relação. 

SAGITÁRIO 
(22/11 - 21/12)                        9

É um ciclo de grande transfor-
mação no seu estilo de vida e pode
afetar também a sua saúde e a
composição da sua rotina. não é
saudável resistir às mudanças que
pode estar enfrentando na cons-
trução de um novo trabalho. 

CAPRICÓRNIO 
(22/12 - 20/1)                           :

você deve neste novo ciclo for-
talecer as suas qualidades, com-
petências e com isso despertar a
sua vocação para o desenvolvi-
mento de novas atividades. Com
a atitude certa, você poderá al-
cançar um novo estado de cons-
ciência sobre as suas necessidades
de afeto e também uma nova per-
formance para ganhar dinheiro.

AQUÁRIO 
(21/1 - 19/2)                          ;

o trânsito do planeta Plutão
no seu signo, ativa uma transfor-
mação muito profunda na sua for-
ma de agir e ser. É um ciclo em
que terá grandes impactos de mu-
danças na família e na relação
com pessoas muito próximas. 

PEIXES 
(20/2 - 20/3)                        <

É um ciclo em que vai superar
medos profundos para seguir a
sua jornada de outro modo. É
adequado neste novo ciclo sele-
cionar o que entra de informações
e também avaliar a qualidade da
relação com pessoas próximas da
sua convivência.

O roteiro contará com oficinas, exposição de banners, exibições de
filmes e debates sobre a produção audiovisual feita por mulheres

Cine Teatro São Joaquim recebe V
Mostra Clandestina – Mulheres Águas
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16 n Essência

Letícia Leite

Com uma estética pop, co-
lorida e imaginária a drama-
turgia da cena que leva o es-
pectador ao vislumbre do que
pode ser um ambiente ideal
livre de preconceitos e respei-
tando a diversidade cultural
das pessoas LGBTQIA+, é o que
propõe o espetáculo do Bacae
Dança, ‘Habitat’, uma remon-
tagem de um espetáculo de
dança contemporânea que irá
aos palcos do Teatro IFG, nos
dias 11, 12, 17 e 18 de abril. 

Idealizado pelo diretor e
coreógrafo João Paulo Amorim,
‘Habitat’ representa o terceiro
trabalho do Grupo Bacae Dan-
ça, que já completa 9 anos de
estrada. No palco, o coreógrafo
e os bailarinos Danrley Rodri-
gues e Ingrid Costa apresentam
em formato de performance
com dança contemporânea e
alguns elementos da cultura
K-Pop, como seria a construção
e o alcance de um lugar na so-
ciedade por pessoas LGBTQIA+. 

“Muitas vezes, quando en-
frentamos adversidades ou dis-
criminação, a imaginação pode
nos permitir visualizar um fu-
turo diferente e criar estraté-
gias para alcançá-lo”, comenta
o diretor João Paulo Amorim.
“Em Habitat nos transportamos
para um lugar utópico, tropical,
divertido e sensual”, compar-
tilha o coreógrafo do espetáculo
que tem na trilha sonora Duda

Beat, AKMU, Jaloo, Mc Tha, XG,
AVUÁ e Aespa.

Os ingressos podem ser re-
tirados através da plataforma
(sympla.com) e são doação de
roupas masculinas para o Cen-
tro Pop (Centro de Referência
Especializado para População
em Situação de Rua).

Habitar em algum lugar
“O primeiro direito que é

negado a pessoas gays, lésbicas,
bissexuais, travestis, não – bi-
nários, Queers e transexuais é
o de legitimidade. Legitimidade
a ter moradia, de poder realizar
escolhas e ter o conforto do
lar. A exclusão familiar e a pro-
blematização sobre onde per-
tencer, deixa todas essas pes-

soas vulneráveis e incapacita-
das de ter seu habitat”, explica
Amorim sobre o direito ao per-
tencimento de um espaço. 

Um hábitat ou habitat é
uma área ecológica ou am-
biental que é habitada por
uma determinada espécie de
animal, planta ou outro orga-
nismo. O habitat está relacio-
nado ao lugar, ou ambiente fí-
sico em que esse organismo
vive e onde pode encontrar
alimento, abrigo, proteção e
companheiros para reprodu-
ção. Por isso, o significado de
habitat para essa obra de dança
é: um lugar fantasioso, tropical
e diverso. É uma utopia onde
é possível construir seu lugar
ideal, ser livre para sentir os

sentimentos mais profundos
e esquisitos, poder ser expres-
sivo, ser vivo, ser brilhante e
estar em harmonia sem preci-
sar esconder ou segurar, mas
poder pertencer.

Ações formativas
Além das apresentações, o

projeto ainda conta com ações
formativas. Algumas cenas do
espetáculo foram apresentadas
para pessoas em situação de
rua em parceria com o Centro
de Referência Especializado para
a População em Situação de Rua
de Goiânia no último dia 2 de
abril. No dia 26 de abril, o Centro
Educacional Bilíngue de Surdos
de Goiânia também recebeu
apresentação de algumas co-

reografias deste trabalho e uma
oficina de dança com a bailarina
Luciana Caetano.

Este projeto foi contempla-
do pelo Edital de Fomento à
Dança do Fundo de Arte e Cul-
tura do Estado de Goiás 2023
e conta com apoio institucional
da Lei Municipal de Incentivo
à Cultura de Goiânia, Secretaria
Municipal de Cultura e Prefei-
tura de Goiânia. (Especial para
O Hoje)

SERVIÇO
Habitat
Quando: 11, 12, 17 e 18 de
abril
Onde: R. 75, Nº2-186, St. Central
- Goiânia
Entrada gratuita

Bacae Dança
estreia ‘Habitat’,
apresentação
com temática
LGBTQIA+

No palco, os bailarinos se apresentam em formato de performance com dança contemporânea e alguns elementos da cultura K-Pop

Estética pop e colorida
Divulgação
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EsTREiAs

Uma Prova de Coragem (arthur
the King, 2024) duração: 1h
45min. direção simon Cellan Jo-
nes. elenco: Mark Wahlberg, simu
liu, Juliet rylance. Gênero: aven-
tura. Michael light e uma equipe
de atletas competem no adven-
ture racing World Championship.
Cinemark Flamboyant: 11h50,
13h, 14h35, 14h50, 15h35, 17h20,
17h30, 18h15, 19h, 19h55, 20h10.
Cinemark Passeio das Águas:
15h20, 16h20, 17h50, 18h50,
20h15, 21h15. Kinoplex Goiânia:
16h40, 19h. Cineflix aparecida:
17h, 19h25, 21h50. Moviecom
Buriti: 16h30, 18h45. 

A Primeira Profecia (the First
omen, 2024, itália) duração:
1h 55min. direção: arkasha ste-
venson. elenco: nell tiger Free,
Bill nighy, tawfeek Barhom.
Gênero: terror, suspense. Uma
mulher começa a questionar a
sua própria fé quando descobre
uma terrível conspiração para
provocar o nascimento do mal
encarnado em roma. Cinemark
Flamboyant: 12h, 12h50, 14h50,
15h25, 15h40, 17h25, 18h,
18h15, 20h, 20h55, 21h. Cine-
mark Passeio das Águas: 11h45,
12h45, 14h30, 15h30, 17h10,
18h10, 19h45, 20h45, 22h. Ki-
noplex Goiânia: 15h30, 18h10,
20h45. Moviecom Buriti: 16h50,
19h15, 21h40.

Uma Família Feliz (Uma Família
Feliz, 2024, Brasil) duração: 1h
50min. direção José eduardo Bel-
monte. elenco: Grazi Massafera,
reynaldo Gianecchini, luiza an-
tunes. Gênero: drama. eva acabou
de dar a luz ao seu terceiro filho e
se depara com a angústia de uma
depressão pós-parto em meio a
uma supostamente perfeita. Ci-
nemark Flamboyant: 16h25,
16h50, 17h20, 19h, 19h55, 20h10. 

O Homem dos Sonhos (dream
scenario, 2024, eUa) duração:
1h 42min. direção: Kristoffer
Borgli. elenco: nicolas Cage, Ju-
lianne nicholson, Jessica Cle-
ment. Gênero: Fantasia, Comé-
dia. Um infeliz pai de família vê
sua vida virada de cabeça para
baixo quando milhões de es-

tranhos de repente começam
a vê-lo em seus sonhos. Cineflix
aparecida: 18h45, 21h10. 

Depois da morte (after death,
2024, eUa) duração: 1h 50min.
direção: stephen Gray. elenco:
Chetavious davis, doug lito,
Kate duffy. Gênero: documen-
tário. Cientistas, autores e so-
breviventes de experiências de
quase morte discutem as di-
mensões espirituais e científi-
cas da mortalidade e da vida
após a morte. Cinemark Flam-
boyant: 16h45, 17h45. Kinoplex
Goiânia: 21h10. 

EM CARTAZ

Godzilla e Kong - O Novo Im-
pério (Godzilla x Kong: the
new empire, 2024, eUa) du-
ração: 1h55min. direção: di-
reção: adam Wingard. elenco:
rebecca Hall, Brian tyree Hen-
ry, dan stevens. Gênero: ação,
Fantasia, Ficção Científica. Mer-
gulhando profundamente nos
mistérios da ilha da Caveira e
nas origens da terra oca, o

filme irá explorar a antiga ba-
talha de titãs que ajudou a
forjar esses seres extraordi-
nários e os ligou à humanida-
de para sempre. Cinemark
Flamboyant: 12h40, 13h40,
13h50, 15h20, 16h20, 16h25,
18h, 19h, 19h20, 20h20, 20h45,
21h45. Cinemark Passeio das
Águas: 11h, 12h, 13h45, 14h45,
16h40, 17h40, 19h30, 20h30.
Kinoplex Goiânia: 14h, 15h20,
18h, 21h20. Cineflix aparecida:
16h40, 19h20, 21h20, 22h. Mo-
viecom Buriti: 14h50, 17h10,
18h50, 19h30, 21h50. Cinex
oscar niemeyer: 14h, 16h20,
18h40, 21h

Dois é Demais em Orlando
(2024, Brasil). duração:
1h30min. direção: rodrigo
van der Put. elenco: eduardo
sterblitch, Pedro Burgarelli,
luana Martau. Gênero: Co-
média, Família. João é apai-
xonado por quadrinhos e su-
per-heróis. agora adulto, ele
conseguirá realizar seu desejo
de infância: ir para um dos
parques temáticas mais legais

do mundo, Universal, em or-
lando. Cinemark Flamboyant:
11h40, 12h40, 14h, 14h20,
15h. Cinemark Passeio das
Águas: 12h, 13h. 

Instinto Materno (Mothers'
instinct, 2024, eUa). duração:
1h34min. direção: Benoît de-
lhomme. elenco: anne Hat-
haway, Jessica Chastain, Ca-
roline lagerfelt. Gênero: dra-
ma, suspense.  situado no iní-
cio dos anos 1960, seguindo
a história das melhores ami-
gas e vizinhas alice e Celine.
Kinoplex Goiânia: 21h.

Dona Lurdes - O Filme (2024,
Brasil). duração: 1h30min. di-
reção: Cristiano Marques, José
luiz villamarim. elenco: regina
Casé, evandro Mesquita, arlete
salles. Gênero: Comédia. Uma
mãe e dona de casa que está
sofrendo com a síndrome do
ninho vazio quando o seu últi-
mo filho sai de casa. Cinemark
Flamboyant: 12h20, 13h20,
14h30, 15h30. Cinemark Pas-
seio das Águas: 14h40, 15h40. 

The Chosen - Os Escolhidos
(the Chosen, 2024, eUa) dura-
ção: 2h 21min. direção: dallas
Jenkins. elenco: Jonathan rou-
mie, shahar isaac, elizabeth ta-
bish. Gênero: drama, Histórico.
Cinemark Flamboyant: 13h20,
14h30, 17h35, 17h50, 20h30,
20h35, 20h50. em uma nova
adaptação dos acontecimentos
da Bíblia, na Galileia do século
i, Jesus de nazaré, um homem
simples e de uma família hu-
milde de carpinteiros, auxilia
as pessoas à sua volta Cinemark
Passeio das Águas: 16h50,
17h50, 19h50, 20h50. Kinoplex
Goiânia: 18h15. Cineflix apare-
cida: 15h45. Moviecom Buriti:
16h20, 21h10. Cinex oscar nie-
meyer: 18h30, 21h10.
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Luan Monteiro

Que as compras virtuais
foram incorporadas na rotina
dos brasileiros todo mundo
já sabe. Mas como funcionará
o e-commerce do futuro?
Quais são as principais ten-
dências de consumo digital?
O Brasil comporta hoje mais
de 215 milhões de habitantes,
com 77% dessas pessoas tendo
acesso à internet e podendo
ser convertidas em potenciais
consumidores. 

Apesar dessa constatação,
levantamentos feitos pelo Se-
brae mostram que ainda há
uma parcela significativa dos
pequenos negócios que ainda
não digitalizaram o seu modelo
de negócio. Dados de pesquisas
feitas pela instituição, em par-
ceria com a Fundação Getúlio
Vargas (FGV), apontam que
das 19,5 milhões das micro e
pequenas empresas brasileiras
aproximadamente 27% (5,3
milhões), ainda não entraram
para o mercado digital, não
usam redes sociais, sites ou
aplicativos para vendas.

De acordo com o coordena-
dor de Mercados e Transfor-
mação Digital do Sebrae, Ivan
Tonet, antes de falar em ten-

dência é preciso entregar o bá-
sico. “Fazendo o arroz com feijão
bem-feito já é possível obter
bons resultados. Como está a
sua loja virtual? Você tem um
site, uma página nas redes so-
ciais bem atrativa?”, questiona. 

Tonet destaca ainda a im-
portância de se valorizar a ex-
periência de compras pelo ce-
lular. Segundo ele, o compor-
tamento do consumidor mu-
dou e as pessoas compram
com seus smartphones de onde
estiverem. “O mobile repre-
senta 53% das vendas digitais
nacionais, gerando receita de
R$ 95,5 bilhões, no ano passa-
do”, indica. Outra tendência é

que os consumidores usem
cada vez mais os aplicativos
das lojas. “60% das compras
foram feitas diretos em apps,
ou seja, o consumidor quando
quer um produto já está indo
direto na loja de sua preferên-
cia, sem fazer buscas no Goo-
gle”, acrescenta.

Explorar as redes sociais
como forma de atração e ven-
das com menos fricção é fator
decisivo para performar bem
nas vendas digitais. Micro e pe-
quenos negócios nas áreas de
moda, beleza, decoração, saúde
e eletrônicos podem investir
em boas imagens para montar
sua vitrine virtual. “Tem jovens

buscando looks do dia no Ins-
tagram ou restaurantes para
almoçar no Tik Tok. Todas as
vezes que percebemos essas
mudanças de comportamentos
temos que enxergar também
as possibilidades de produzir
conteúdo para vender”, afirma
o coordenador.

Para quem ainda não en-
trou no universo das vendas
digitais, Tonet recomenda bus-
car a orientação do Sebrae.
“Temos, por exemplo, o Se-
braetec, onde o empreendedor
pode fazer sua loja virtual com
condições facilitadas. E dispo-
nibilizamos uma série de con-
teúdos e estratégias voltados

aos marketplaces com os quais
o Sebrae tem parceria como
Magalu, Amazon e Mercado
Livre”, exemplifica. 

Por fim, Ivan Tonet revela
quais são os fatores de decisão
dos consumidores mais fre-
quentes no momento da com-
pra nessas grandes redes.
“Não é só preço, ele também
observa a avaliação da loja
parceira, tempo de entrega e
números de pedidos. Sem fa-
lar que o fato de você colocar
seu produto para vender em
redes gigantes como essas pla-
taformas já se torna um faci-
litador para sua venda”, diz.
(Especial para O Hoje)
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Negócios

Explorar as redes
sociais como forma
de atração e vendas
com menos fricção
é fator decisivo para
performar bem nas
vendas digitais

30% dos pequenos negócios ainda
não vendem por meios digitais

O Brasil tem mais 
de 215 milhões de
habitantes, com 77%
tendo acesso à internet 
e podem se tornar
potenciais consumidores

ohoje.com

AlgumAs dicAs pArA lojAs virtuAis

1- Cuidado na escolha da tecnologia
investir em tecnologia pode significar
economia no futuro. a integração de
sistemas no e-commerce depende da
escolha da plataforma. Conheça os
tipos de integração e saiba como se-
lecionar a que mais se adequa aos
seus propósitos. Escolha bem as fer-
ramentas da internet que você pode
utilizar na sua loja virtual.

2- recursos adicionais
É essencial organizar todo o caminho
que o cliente vai fazer no ambiente
virtual: desde a solicitação do produto,
até o monitoramento da satisfação
pela pós-venda. aqui tem mais dicas.

3- informações sobre o produto
ofereça uma descrição detalhada do
produto. no caso de uma loja virtual
de vestuário, por exemplo, informe

• Composição do tecido
• Cor da peça
• Comportamento do tecido (volumoso,
leve, espesso etc.)
• Caimento da peça
• sensação na pele (fria, macia etc.)
• Procedimentos para lavagem

4- Cuidado com as fotos
Em uma loja virtual de roupas
• Evite usar cabides e manequins: apre-
sente suas peças em pessoas reais.
• apresente mais de uma foto de cada
produto: em diferentes ângulos, com
diferentes modelos e composições.
• apresente sempre pelo menos uma
foto com a peça aproximada para que
o usuário veja detalhes do tecido.
• ofereça a possibilidade de zoom de
alta qualidade.
• Produza vídeos para mostrar o cai-
mento das peças.
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Os 50 servidores públicos
aprovados na seleção para
participar da pós-graduação
em Projetos e Processos, da
Escola de Governo
(https://goias.gov.br/escola-
degoverno/), já podem reali-
zar a matrícula no curso. O
prazo para a efetivação da
matrícula teve início nesta
segunda-feira (8) e vai até
sexta-feira (12).

O processo deverá ser feito
de forma on-line, pelo Sistema
Eletrônico de Informações
(SEI). Após a data final, caso
haja vagas não preenchidas,
elas serão disponibilizadas
para os servidores habilitados
no cadastro de reserva.

Todos os aprovados rece-
berão um e-mail com as ins-
truções e o formulário de
matrícula. Para efetivação
da matrícula, os candidatos
convocados na seleção deve-
rão autuar um processo no
SEI e encaminhar a docu-
mentação necessária, indi-
cada no Edital de Convocação

para as matrículas, para a
Unidade 21255 (Gerência do
Ensino Superior e Projetos
Pedagógicos – GESPP).

Na lista constam documen-
tos como cópia (frente e verso)
do diploma de curso de gra-

duação reconhecido pelo MEC;
cópia do CPF e carteira de iden-
tidade; autorização da chefia
para participação em curso de
especialização e o Termo de
Compromisso assinado (anexo
III do edital 001/2024).

Eliminação
O candidato que não conse-

guir entregar toda a documenta-
ção em tempo hábil será elimi-
nado, cedendo a vaga para os
habilitados no cadastro de reser-
va, por ordem de classificação.

Na hipótese de desistência
de algum candidato, a vaga
também será ofertada ao ca-
dastro de reserva. As aulas
da pós-graduação terão início
no dia 19 de abril. (Especial
para O Hoje)

Processo deverá
ser feito de forma
on-line, pelo Siste-
ma Eletrônico de
Informações (SEI)

Matrícula na pós-graduação da
Escola de Governo vai até sexta

Após a data final, 
caso haja vagas não
preenchidas, elas serão
disponibilizadas para os
servidores habilitados
no cadastro de reserva
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